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La rappresaglia della Rus-
sia agli attacchi ucraini
alle navi sul Mar Nero è

arrivata presto: una vera e pro-
pria pioggia di missili, una set-
tantina, ha investito diverse
regioni del Paese invaso, indi-
rizzati sulle basi aeree del ne-
mico, stando a fonti moscovite.
La risposta di Kiev è arrivata
con raid su due ponti che colle-
gano la Crimea all'oblast occu-
pato di Kherson. E con droni
lanciati ancora una volta oltre-
confine, fino a Mosca. Le osti-
lità in Ucraina, come spesso è
accaduto in questo anno e
mezzo di guerra, sono iniziate in
piena notte. L'aeronautica mili-
tare di Kiev – celebrata oggi dal
presidente Volodymyr Zelensky
– ha segnalato raid russi mas-
sicci a diverse ondate con mis-
sili lanciati dall'aria e dal mare,
e droni iraniani. La versione
delle due parti sugli esiti dei raid
è contrapposta. Il ministero
della Difesa di Mosca ha comu-
nicato di aver puntato “basi
aeree delle forze armate ucraine
a ovest, vicino alle località di
Starokostiantyniv, nella regione
di Khmelnytsky, e Dubno, nella
regione di Rivne”, e che “tutti

gli obiettivi sono stati rag-
giunti”. Per Kiev invece “gli at-
tacchi russi sugli aeroporti
ucraini sono stati inefficaci, per-
ché tutti i velivoli erano già de-
collati”, anche se il raid ha
colpito un deposito di cereali.

La contraerea avrebbe abbattuto
la maggior parte dei missili da
crociera  – 30 dei 40 lanciati – e
tutti i velivoli senza pilota Sha-
hed. Alcuni razzi, tuttavia, sono
sfuggiti. Nella regione di Khar-
kiv, si contano tre morti, a Zapo-

rizhzhia danni e incendi. Nel bi-
lancio complessivo dei raid, il
consigliere presidenziale
ucraino Mykhailo Podolyak ha
parlato di “quasi 70 missili di
vario tipo e droni lanciati in una
notte in tutto il territorio del-

l'Ucraina”. E ha accusato Mosca
di rispondere così agli sforzi
della diplomazia per tornare al
diritto internazionale: un preciso
riferimento alla vertice di
Gedda, in cui l'Arabia Saudita è
riuscita a mettere intorno a un
tavolo occidentali e ucraini con
Cina, Brasile e altri Paesi del
sud del mondo non ostili al
Cremlino, per studiare un per-
corso verso la pace. Più che a
Gedda, l'attacco russo su larga
scala sembra invece una risposta
ai recenti blitz ucraini nel Mar
Nero, che hanno coinvolto una
nave militare in un porto russo e
una grossa petroliera. 
Non solo. Mosca deve allentare
la pressione in casa propria. La
capitale ancora una volta è stata
minacciata dai droni, un Uav
ucraino è stato abbattuto prima
di raggiungere la capitale, ha
reso noto il sindaco, anche se lo
scalo internazionale di Vnukoso
ha subito delle restrizioni alle
partenze e agli arrivi, per motivi
ufficialmente imprecisati. Altri
droni sono stati intercettati
anche nella regione di Bryansk.
Sono andati invece a segno i
raid ucraini condotti nella zona
della Crimea. Almeno 12 mis-
sili, secondo le autorità filo-
russe, sono stati lanciati contro
due ponti che collegano la peni-
sola e Kherson, Chongar e Ge-

nichesk. Nelle intenzioni dei di-
fensori per ostacolare i movi-
menti delle truppe nemiche,
come dimostrano anche i più si-
gnificativi attacchi condotti di
recente al ponte di Kerch. A
Kherson i razzi non intercettati
dall'antiaerea hanno ferito un ci-
vile, a bordo di un'auto, e dan-
neggiato un gasdotto, tagliando
le forniture a circa 20.000 resi-
denti. I russi hanno segnalato
anche raid nell'oblast di Do-
netsk, in cui è rimasta uccisa
una donna di 80 anni. Mentre
nel capoluogo è stata danneg-
giata l'università di economia. 
Gli ucraini intanto sono al la-
voro per ripristinare le infra-
strutture portuali dopo gli
attacchi che hanno colpito l'ex-
port di grano. "Il nostro export
riprenderà, che a Mosca piaccia
o no", ha assicurato il capo del-
l'intelligence militare Kyrylo
Budanov, che ha anche fatto il
punto sulla controffensiva.
"Stiamo andando un po' più ve-
locemente a Bakhmut che nel
sud", ma la situazione si con-
ferma complicata perché l'Ar-
mata di Putin "è riuscita a
rafforzare la sua posizione con
sistemi di difesa". Non a caso, il
ministro degli Esteri Dmytro
Kuleba ha chiesto un altro aiuto
agli alleati Nato: “Più armi, in-
clusi gli F-16”.                  R.N.

CONFLITTO – Una settantina di ordigni, ha investito diverse regioni del Paese, indirizzati sulle basi aeree 

Kiev risponde colpendo i ponti in Crimea e chiede più armi agli alleati Nato, compresi gli aerei F16
Rappresaglia russa: pioggia di missili sull’Ucraina

ROMA

Intanto l’addestramento dei piloti ucraini all’uso degli F16 è iniziato ai primo di agosto

Èscaduto l'ultimatum di
sette giorni dell'Ecowas
(La Comunità economica

degli Stati dell'Africa Occiden-
tale) contro i golpisti del Niger
che hanno deposto il presidente
Mohamed Bazoum notoria-
mente filo-occidentale. Tra pro-
clami, bagni di folla e follie,
dietro le quinte si continua a la-
vorare per scongiurare una
guerra che sarebbe fratricida so-
prattutto con la Nigeria e in-
fiammerebbe il già disastrato
Sahel, coinvolgendo addirittura
il Maghreb: scenario tanto temi-
bile da risultare improbabile, al-
meno a breve. 
Alla ribalta sono invece tornate
le bandiere russe che hanno
sventolato in uno stadio festante
di Niamey gremito di quasi 30
mila filo-golpisti, arringati da
uno dei leader della giunta che
li ha messi in guardia non da
eventuali raid dell'aviazione ni-
geriana ma da fantomatici infil-
trati sovversivi. 
In un clima sospeso si attendeva
una dichiarazione della Comu-
nità economica degli Stati del-
l'Africa occidentale alla sca-
denza dell'ultimatum di sette
giorni lanciato ai golpisti dome-
nica 30 luglio, quattro giorni
dopo il golpe: ripristinate la de-
mocrazia o non si esclude un
“atto di forza”, era stato il mes-
saggio del blocco. E quindi ci

si prepara ad ogni evenienza: 65
militari della missione italiana
di addestramento in Niger, la
Misin, sono rientrati in Italia per
aumentare l'autonomia logistica
della base italiana, ottimizzando
anche le sue capacità ricettive
qualora diventi necessario acco-
gliere e, in caso di urgenza, eva-
cuare la quarantina di italiani,

soprattutto esperti operatori di
Ong, rimasti nel Paese. "Se-
condo la maggior parte degli
analisti, un conflitto appare im-
probabile, almeno nel breve pe-
riodo", sostiene però il New
York Times dando concretezza
a quello che sembra solo un au-
spicio del primo ministro nige-
rino Ouhoumoudou Mahama-

dou: “Una soluzione positiva è
ancora possibile - ha detto da
Parigi -, in ogni negoziato può
succedere di tutto finché non si
arriva alla scadenza. Gli ultimi
minuti sono cruciali”. 
Del resto col Niger, “siamo
quasi uguali culturalmente, re-
ligiosamente. Sarebbe come
combattere contro un fratello",

ha constatato anche il generale
Christopher Gwabin Musa, capo
di stato maggiore della Difesa
della Nigeria, il più potente de-
gli Stati dell'Ecowas.
A mettere in guardia da un con-
flitto è anche Algeri, vicino set-
tentrionale del Niger e legato
militarmente alla Russia: "Ri-
fiutiamo categoricamente qual-

siasi intervento militare" che
costituirebbe "una minaccia di-
retta per l'Algeria", ha detto il
presidente Abdelmadjid Teb-
boune. Le bandiere russe hanno
garrito a Niamey alimentando i
timori di Bazoum: i golpisti po-
trebbero aprire le porte del
Paese ai mercenari russi Wagner
come ha fatto sicuramente il
Mali che, assieme al sodale
Burkina Faso, ha minacciato di
entrare in guerra in caso di at-
tacco al Niger. Nel più grande
stadio della capitale la folla è
stata arringata dal generale Mo-
hamed Toumba che ha denun-
ciato coloro che "si nascondono
nell'ombra" e che "tramano la
sovversione" contro "la marcia
in avanti del Niger".
Venerdì scorso Abdourahmane
Tchiani, il capo della Guardia
presidenziale del Niger noto an-
che come Omar Tchiani, si è au-
toproclamato nuovo leader del
paese dopo il colpo di stato con
cui due giorni prima era stato
deposto Mohamed Bazoum, il
presidente in carica democrati-
camente eletto nel 2021. 
Tchiani e nove uomini della
Guardia presidenziale, riuniti in
una delegazione che si è data il
nome di “Conseil National pour
la sauvegarde de la patrie”
(Consiglio nazionale per la sal-
vaguardia del paese), hanno ri-
vendicato il colpo di stato con
un discorso pronunciato in di-
retta sulla RTA (Radio Télévi-
sion Niger), l’ente radiotelevi-
sivo pubblico del Niger. 

R.N.

ROMA

NIGER – È scaduto l’ultimatum di sette giorni dell’Ecowas, ma si lavora per scongiurare una guerra fratricida devastante

In migliaia con i filo golpisti: bandiere russe allo stadio

Il generale golpista Mohamed Toumba arringa la folla nel gremito stadio di Niamey 
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Un incontro con i sindaci
delle province di Pavia e
Lodi e l’assessore regio-

nale alla Famiglia, Solidarietà
sociale, Disabilità e Pari oppor-
tunità di Regione Lombardia,
Elena Lucchini, durante il quale
si è avuto modo di illustrare il ri-
parto delle risorse del fondo so-
ciale regionale del 2023. Non
solo: per l’occasione è stata ap-
profondita la quota straordinaria
spese per i minori in comunità
in favore dei comuni fino a
3.000 abitanti. 
“La Giunta regionale ha varato
l'approvazione del Fondo So-
ciale regionale – ha commentato
l'assessore Lucchini – stan-
ziando anche una quota di ri-
sorse straordinarie di 2,6 milioni
di euro da destinare ai Comuni
fino a 3.000 abitanti. L'obiettivo
è garantire la tutela dei minori
che devono essere inseriti in
strutture residenziali. È un inter-
vento diretto a sostegno degli
Enti locali per garantire loro una
percentuale di risorse proprie
superiore alla media regionale. I
costi delle rette – ha sottolineato
Lucchini –   impattano pesante-
mente sui bilanci dei nostri pic-
coli e piccolissimi Comuni.
Regione Lombardia ha voluto

raccogliere l'appello degli am-
ministratori locali garantendo ri-
sorse necessarie a coprire così
quasi la metà dei costi delle
rette. Questo incontro testimo-
nia il dialogo continuo con i Co-
muni, a cominciare da quelli del
Pavese, dell'Oltrepò e del Lodi-
giano che avevano manifestato
sin da subito la necessità di mo-
nitorare costantemente l'au-
mento dei costi relativi ai
minori”. “Dalla rilevazione ef-
fettuata dalla direzione generale
dell'Assessorato –  ha aggiunto
l'assessore regionale – risulta
che 209 Comuni lombardi, su
un totale di 774 Comuni con po-
polazione fino a 3.000 abitanti
(pari al 27,8%), nel 2022 hanno
registrato complessivamente
una spesa per interventi in Co-
munità residenziali per minori
pari a 7.388.334 euro. Se consi-
deriamo l'impatto della sola
quota straordinaria la copertura
dei costi sarà pari al 35,2%. Si
tratta – ha concluso Lucchini –
del primo confronto con i sin-
daci. Un appuntamento che in-
tendo replicare in ogni provincia
lombarda per mantenere un dia-
logo costante con tutti gli ammi-
nistratori locali protagonisti
della nostra rete sociale”.
Per quanto riguarda la quota di
risorse straordinarie destinata
alla provincia di Pavia comples-
sivamente sono stati stanziati

576.039 euro, suddivisi nelle tre
aree territoriali: Alto e Basso Pa-
vese (€ 133.878 per 10 comuni),
Broni e Casteggio (€ 120.023
per 14 comuni), Lomellina (€
205.052 per 12 comuni), Pavia
(€ 29.912 per i comuni di Torre
d'Isola e Zerbolò), Voghera e
Comunità Montana Oltrepo Pa-
vese (€ 87.174 suddivisi su sei
comuni). 

EDOARDO VARESE

COMUNITÀ – Stanziate risorse straordinarie per 2,6 milioni da destinare ai Comuni fino a 3mila abitanti

Lucchini: «L’obiettivo è garantire la tutela dei minori che devono essere inseriti in strutture residenziali»
Fondo sociale regionale: incontro con i sindaci

MILANO

Da sinistra Claudio Mangiarotti, Andrea Sala, Elena Lucchini e Andrea Cantoni

Si è tolto la vita Luca Ruffino, 
presidente di Visibilia Editore

DRAMMA – Non aveva problemi personali o economici

Si è ucciso con un colpo
di pistola nella notte tra
sabato e domenica, Luca

Ruffino, presidente di Visibilia
Editore, società fondata dallo
ministro Daniela Santanchè.
Stando alle prime ricostru-
zioni, Ruffino si sarebbe spa-
rato con un’arma regolar-
mente posseduta, nella sua
abitazione a Milano, affidando
a un biglietto i suoi ultimi pen-
sieri. Uno dei suoi due figli,
non avendo sue notizie da
qualche ora, si sarebbe recato
in casa del padre in via Spa-
dolini dove lo ha trovato
morto. Sembra che il presi-
dente di Visibilia Editore non
avesse problemi personali o
economici. Sembra, invece,
che avesse gravi problemi di
salute e che in pochi ne fos-
sero a conoscenza. Giovedì
scorso aveva anche parteci-
pato a una riunione del Cda di
Visibilia Editore. Ruffino era
un manager d’esperienza, con
un passato, tra le altre cose,
nel Cda di Ferrovie Nord,
Fiera Milano e Milano Serra-
valle Engeenering. Ma soprat-
tutto una grande capacità nella
gestione dei condomini. Tanto
che aveva fondato Sif Italia,
società quotata a Euronext
Growth Milano, diventando in
Italia il primo amministratore

di condominio ad avere uno
studio di amministrazione
condominiale quotato in
borsa. Nell’ottobre del 2022
era subentrato in Visibilia Edi-
tore, rilevando le quote della
senatrice di Fdi, Daniela San-
tanchè. Ruffino aveva appena
compiuto 60 anni lo scorso 24
luglio. Sull’accaduto indagano
la polizia e la procura di Mi-
lano, ma ci sarebbero già po-
chi dubbi sulla volontarietà
del suo gesto. Molto probabil-
mente sarà disposta comunque
l’autopsia. Ruffino non era
mai stato indagato e non sa-
rebbe mai stato sentito dai pm
nell’ambito dell'inchiesta in
corso su Visibilia.           R.R.

MILANO

In foto, Luca Ruffino
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Intensificare i controlli e più autovelox per ridurre gli incidenti
SICUREZZA – Da gennaio ad oggi sono stati 306  i sinistri in strada di cui cinque mortali rilevati in provincia dalla Polizia Stradale

Massima attenzione nei
confronti dell'inciden-
talità stradale e sforzo

congiunto per la messa in
campo di misure preventive ad
ampio raggio, partendo da in-
terventi strutturali, manutentivi
e di rinnovamento delle sedi
stradali, di adeguamento della
segnaletica a cura degli enti pro-
prietari, all'individuazione dei
tratti stradali pericolosi per i
quali è necessaria l’installazione
di rilevatori di velocità (autove-
lox), fino alle iniziative di sen-
sibilizzazione e di educazione
stradale.
Questa la sintesi di quanto trat-
tato in settimana nella riunione
dell'Osservatorio provinciale per
il monitoraggio dell'incidentalità
stradale, presieduta dal Prefetto
di Pavia, Francesca De Carlini,
con la fattiva partecipazione del
Presidente della Provincia, del
Dirigente della Sezione Polizia
stradale, del Dirigente delegato
ANAS e del Vicepresidente del-
l’ACI. 
Presenti 15 Sindaci del territo-
rio, il Comandante della Polizia
provinciale, Amministratori lo-
cali e Comandanti delle Polizia
municipali, nonché l’assessore
alla Sicurezza e il Comandante
della Polizia locale di Pavia, il
Comandante Provinciale del-
l’Arma dei Carabinieri e i rap-
presentanti di Questura e Guar-
dia di Finanza. Trecentosei

incidenti di cui 5 mortali rilevati
dalla Polizia Stradale dal primo
gennaio al 27 luglio 2023, con-
tro i 621 incidenti nel 2022, 577
nel 2021, 542 nel 2020, di cui
rispettivamente 13, 19 e 20 in-
cidenti mortali.
Complessivamente sono stati
649 i provvedimenti di sospen-
sione della patente di guida
adottati dalla Prefettura del 1°
gennaio al 28 luglio di que-
st’anno di cui 82 per sorpasso
irregolare, 63 per guida in stato
di ebrezza da sostanze alcoliche,
248 quali sanzioni accessorie a
seguito di incidenti con danno
alle persone, 12 per inversione
di marcia pericolosa.
È lo spaccato del livello di inci-
dentalità sulla base del quale i

componenti dell’Osservatorio
provinciale hanno condotto una
dettagliata disamina e analisi fi-
nalizzate all’adozione, per gli
ambiti di competenza, di misure
volte alla diminuzione degli in-
cidenti su strada e alla preven-
zione dei comportamenti peri-
colosi alla guida e che spesso
provocano incidenti anche di si-
gnificativa gravità.
Mettere a sistema un'ampia serie
di misure e iniziative di contra-
sto dell'incidentalità stradale, a
fronte dei numeri già registrati
nell’anno in corso che dob-
biamo abbattere quanto prima
con iniziative mirate per ogni
specifico ambito del territorio.
Si tratta di un fenomeno com-
plesso – così il Prefetto - che ri-

chiede risposte responsabili e
unitarie da parte di tutti e arti-
colate su più fronti.
Intensificazione dei controlli da
parte delle Forze di Polizia e
supporto alle polizie municipali
laddove presenti, attività di pre-
venzione a tutto campo con san-
zioni avverso condotte di guida
in stato di ebbrezza, eccesso di
velocità e distrazione dovuta al-
l'uso di dispositivi elettronici,
che mettono in grave pericolo
l'incolumità propria e degli altri,
queste le misure condivise in
sede di incontro anche in vista
dell’ulteriore intensificazione
del traffico in provincia nel cor-
rente mese di Agosto.
La riunione ha visto poi l’esame
e la condivisione dello schema

di decreto prefettizio di autoriz-
zazione all’installazione di rile-
vatori di velocità senza conte-
stazione immediata nei tratti di
strada potenzialmente perico-
losi, secondo le proposte dei
Sindaci vagliate dalla Polizia
Stradale, decreto che interessa
67 Comuni e 19 strade statali o
provinciali. Nell’occasione è al-
tresì emersa la richiesta dei Sin-
daci presenti di soluzioni con-
divise per far fronte alla
aumentata criticità, in termini di
potenziale pericolosità per l’in-
columità dei cittadini, dei centri
urbani conseguente all’eccesso
di velocità o a comportamenti
scorretti alla guida.
Sul piano degli interventi sul si-
stema viario, il Presidente della
Provincia e il delegato ANAS,
quali rappresentanti degli enti
proprietari delle strade, hanno
illustrato inoltre, anche in via
programmatica, gli investimenti
per le opere di ampliamento e
sistemazione infrastrutturali, ol-
tre che di manutenzione e mi-
glioramento dei tratti stradali di
rispettiva competenza. 
Nel ringraziare i presenti per la
fattiva partecipazione, nell’ot-
tica della comune azione di pre-
venzione dell’incidentalità stra-
dale, il Prefetto ha sottolineato,
a margine dell’incontro,l’impor-
tante contributo e supporto
dell’ACI per le iniziative for-
mative e divulgative destinate
all’educazione stradale, soprat-
tutto rivolte alle nuove genera-
zioni.

R.P.

PAVIA

Un controllo della Polizia Stradale in provincia di Pavia

Èuno sfogo dal quale tra-
pela il terrore quello
scritto sabato pomeriggio

su Instagram da Stefano Boeri,
famoso architetto milanese. Il
breve racconto di una storia che
sarebbe potuta capitare a chiun-
que. L’architetto ha infatti rico-
struito gli attimi di terrore
vissuti in autostrada mentre
stava andando in vacanza in Li-
guria con il figlio, la nuora in-
cinta e la nipotina quando
improvvisamente ha schivato un
tir che procedeva contromano in
autostrada sulla A7, all'altezza
di Dorno.
“Devo sfogarmi – inizia così il
post di Stefano Boeri – oggi alla
14 e 50 circa sio in autostrada
dei fiori per andare sul ponente
ligure, tipo vacanze non intelli-
genti. Io alla guida a fianco mio
figlio, dietro sedute la sua com-
pagna incinta e la loro bambina
di due anni, appena arrivati da
Londra due biciclette e valigioni
vari. Poco prima di Dorno Ovest
(Autogrill) sto andando sui 140
all'ora nella corsia di sinistra –
racconta Boeri – sto parlando
con mio figlio di politica italiana
(forse porta sfiga) quando mi
compare davanti il muso di un
tir enorme. Contromano. Faccio

appena in tempo a guardare che
sulla corsia di destra non ci
siano macchine e mi butto sulla
corsia centrale. Ci fosse stata
un'altra macchina eravamo
spacciati”. “Bastava un attimo
di disattenzione – prosegue l'ar-
chitetto – non dico il cellulare
ma anche solo la stazione radio
da sintonizzare sul cruscotto e
sarebbe finita. Ci fermiamo e
chiamiamo il 118. Non so cosa
sia successo, come sia potuto

succedere. Questo delinquente
oltretutto non era fermo, ma
procedeva spedito. Non so per-
ché lo scrivo – conclude Boeri –
ma stiamo tutti attenti quando
guidiamo: idioti e criminali
sulle strade sono armi letali a
grappolo. E non vale la pena ri-
schiare per una telefonata o
qualsiasi altra cazzata. Me lo ri-
corderò. Buon agosto a tutte/i”.

A.B.

PAVIA

Tragedia sfiorata per l’architetto Stefano Boeri, 

IL FATTO – Tragedia sfiorata per l’architetto milanese che stava andando in Liguria con la famiglia

Lo sfogo sui social: «Stiamo attenti, gli idioti e i criminali sulle strade sono armi letali a grappolo»
Tir in contromano sulla A7, attimi di paura per Boeri

Sergio Bariani sfiduciato da Lega e Fdi
POLITICA – Tre dei quattro consiglieri del Cda si dimettono. La reazione delle opposizioni

La presidenza di Sergio
Bariani all'Asm Voghera
è arrivata al capolinea.

Venerdì scorso infatti tre con-
siglieri del cda si sono dimessi.
Davide Cagnoni (area Fratelli
d’Italia) per motivi personali;
Antonella Clavenzani e Ales-
sandra Grassi (area Carroccio)
senza motivazioni, ma con ri-
flessioni inviate alla sindaca
Paola Garlaschelli. Quindi Ba-
riani sfiduciato. Il Comune,
che detiene il 99,8 % delle
quote della holding, dovrà così
organizzare un bando per cer-
care sia i candidati per il futuro
cda, incluso il presidente. Al
di là delle questioni tecniche,
assolutamente marginali rispetto
alla portata della decisione, dal
punto di vista politico è uno
tsunami. Già perché la sfiducia
dei tre è arrivata a pochi mesi
dalla scadenza naturale del Cda
e dopo l'approvazione a voto
unanime del bilancio a giugno

chiuso con un utile di 1,3 mi-
lioni di euro. L'unico consigliere
rimasto è Massimo Maiola (in
quota Forza Italia). Una rottura
che si è consumata tutta in casa
dei due partiti di maggioranza,
Lega e Fratelli d'Italia all’ oscu-
ro di FI, pare di capire. 
Inevitabili le reazioni delle op-
posizioni giunte a breve giro
di social. "Sfiducia d'una notte
di mezz'estate.. forse che Sha-
kespeare definirebbe così lo
"schiaffo" politico che l'Am-
ministrazione comunale, Sin-
daca e Lega in primis, con l'av-
vallo di Fratelli d'Italia, ha ri-

servato al Presidente di Asm
Voghera Sergio Bariani?”, scri-
ve  Nicola Affronti (Udc). ”Un
lungo elenco di ringraziamenti
per l'operato nella forma, ma
la sostanza è un'altra, un "ben-
servito" che rappresenta un col-
po durissimo alle scelte strate-
giche sin qui compiute sulla
principale holding cittadina”. 
Per Pier Ezio Ghezzi di Alle-
anza Civica, “Il sindaco uccide
politicamente il suo più quali-
ficato collaboratore nominato
dopo la nefasta gestione Bar-
bieri/Todeschini per tenere fuori
i partiti dalla società ed assi-
curare trasparenza e pulizia ge-
stionale. Bariani voleva essere
il contraltare al nepotismo po-
litico – prosegue Ghezzi – colui
che doveva far dimenticare le
nefandezze della partitocrazia
dentro l'azienda pubblica, la
faccia pulita e competente che
esaltava il ruolo del sindaco e
della sua nuova impostazione.
Tutto questo è finito. Il sindaco,
su iniziativa di Lega e FdI, ha
mandato a casa il presidente”.

R.P.

VOGHERA

In foto, Sergio Bariani
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Una donna di 60 anni è
morta ieri in ospedale
per la gravità delle botte

ricevute da uno straniero senza
fissa dimora di circa 40 anni che,
verso le 22.30, l'ha aggredita in
un parco a Rovereto. Una setti-
mana prima Sofia Castelli,
20enne veniva uccisa nel sonno
dal fidanzato di 23 anni, Zakaria
Atqaoui, con più fendenti alla
gola. Non sono che le ultime vit-
time in ordine temporale di una
lunga serie di femminicidi av-
venuti dall’inizio dell’anno. 
Su 184 omicidi commessi tra il
primo gennaio al 23 luglio 2023
71 vittime sono donne, di cui 52
uccise in ambito familiare o af-
fettivo. Di queste, 31 hanno tro-
vato la morte per mano del par-
tner o dell'ex. È quanto emerge
dall'ultimo report del Viminale.
Secondo i dati forniti del centro
antiviolenza di Pavia nel 2022
sono state accolte 397 donne di
cui 260 italiane e 137 migranti
e anche per il 2023 non risulta
uno spostamento dei dati rispetto
al 2022.
Non è che una fotografia impie-
tosa di una violenza dilagante
che travolge intere famiglie e ac-
comuna sempre più donne, unite
dallo stesso tragico destino. Si

tratta di mamme, sorelle, figlie,
fidanzate, mogli, donne giovani
e meno giovani. Si tratta di storie
di vite spezzate. Per affrontare
questo delicato tema abbiamo
incontrato la dottoressa Roberta
Manfredini, psicoterapeuta cri-
minologa e sessuologa clinica di
Pavia. 

Quali sono i fattori di ri-
schio? 

“Gli studi relativi a molte dina-
miche di violenza sono alla base
di stili di attaccamento disfun-
zionale che appartengono a tutti
noi. Nelle modalità con le quali
i bambini sviluppano uno stile
di attaccamento risulta fonda-
mentale l’ambiente familiare. È
necessario lavorare su queste
modalità già nella primissima
infanzia. In molti casi si parla di
violenza di genere ma non si ten-

gono conto di una serie di carat-
teristiche biologiche che gene-
rano quei rapporti di dipendenza
affettiva prodotti da attaccamenti
disfunzionali durante l’infanzia.
È fondamentale agire nelle
scuole in età molto precoce del
bambino al fine di sviluppare la
dinamica delle emozioni educate
per imparare a saper controllare
rabbia e frustrazione. Occorre
lavorare sui fattori protettivi: fa-

miglia, scuola e società all’in-
terno di un programma di pre-
venzione primaria. I primi se-
gnali di allarme si presentano in
relazioni in cui c’è una forma di
controllo e la donna viene pri-
vata della libertà di scelta. Un
altro aspetto importante è che la
donna non ha la forza di uscire
da una relazione disfunzionale
e quindi subisce. Bisogna tenere
conto che una delle aggravanti
più importanti è come iniziano
e proseguono le relazioni affet-
tive. In molti casi esistono già
segnali che potrebbero permet-
tere alla donna di uscire preco-
cemente da certe relazioni”. 

Quindi il  raptus di follia
c'entra poco o nulla?
“È importante sfatare il mito del
raptus di follia in quanto ci sono
una serie di elementi che fanno
emergere una volontà ad agire
da parte del partner o dell'ex.
Nei casi in cui ci si trova in una
dinamica maltrattante occorre ri-
volgersi ai centri anti violenza
che sono servizi dislocati su
tutto il territorio italiano e sono
riconosciuti dalle istituzioni. Bi-
sogna investire di più da un
punto di vista economico per ga-
rantire a questi servizi di poter
agire offrendo alle donne vittima
di maltrattamenti, servizi, assi-
stenza e cura. È importante for-
nire alla donna la possibilità di

un inserimento in una dinamica
lavorativa che le permetta di ri-
crearsi la propria autonomia al-
l’interno della società”.

Che tipo di supporto si può
avere dai centri antiviolenza?
“I centri antiviolenza sono luo-
ghi in cui vengono accolte le
donne che hanno subito vio-
lenza. Grazie all’accoglienza te-
lefonica, ai colloqui personali,
all’ospitalità in case rifugio e ai
numerosi altri servizi offerti, le
donne sono coadiuvate nel loro
percorso di uscita dalla violenza.
Questi centri specializzati svol-
gono un’importante attività di
consulenza psicologica, consu-
lenza legale, gruppi di sostegno,
formazione, promozione, sensi-
bilizzazione e prevenzione, rac-
colta ed elaborazione dati, orien-
tamento ed accompagnamento
al lavoro, raccolta materiale bi-
bliografico e documentario sui
temi della violenza. Le Case ri-
fugio, spesso ad indirizzo se-
greto, ospitano le donne e i loro
figli minorenni per un periodo
di emergenza. 
Il centro antiviolenza di Pavia
è in  Corso Garibaldi 69, per le
emergenze si può telefonare al
numero 334 2606499. Il numero
telefonico nazionale anti vio-
lenza e stalking è il 1522 è gra-
tuito è attivo 24 ore su 24.

DESIREE CORBELLINI

L’ESPERTA – «La dipendenza affettiva può produrre un attaccamento disfunzionale già nella prima infanzia»

Quasi il 45% degli omicidi nei quali le vittime sono donne avvengono per mano dell’ex o del partner
PAVIA

Un’Estate serena anche per gli anziani
INIZIATIVE – Tanti eventi pensati per chi, oltre ad un supporto, ha bisogno di socializzare

Anziani e caldo, un pro-
blema che esiste da sem-
pre, e anche se le

temperature in questi giorni ci
stanno dando tregua, c’è poco
da stare allegri. Sono davvero
molte le persone che si sentono
sole, e se non si va al mare o in
montagna, l’estate in città di-
venta triste. 
Per questo esiste il progetto
Estate serena, che consiste in
una serie di iniziative rivolte a
chi non può partire per motivi
anagrafici e sicuramente econo-
mici. Il comune di Pavia porta
avanti queste iniziative da sem-
pre, cercando di dare conforto a
chi vive la solitudine, attraverso
collaborazioni con APS, e centri
diurni, dove vengono organiz-
zate e gestite iniziative volte al
benessere delle categorie fragili. 
“La riconferma di un’iniziativa
che da anni raccoglie consensi
da parte delle persone anziane
che rimangono in città e che
hanno necessità di un sostegno
da un lato ma anche di un mo-
mento di socialità dall’altro – di-
chiara l’assessore ai servizi
sociali Anna Zucconi – da que-
sto punto di vista le Aps citta-
dine hanno programmato tutta
una serie di iniziative di intrat-
tenimento di giochi e di svago
proprio per tutti gli anziani che
sono soli e che hanno voglia di
trascorrere del tempo in compa-
gnia. Oltre a ciò si pensa anche

a chi ha necessità di assistenza
al domicilio e per tale motivo
vengono messe a disposizione
delle ore di assistenza domici-
liare oppure la frequenza al cen-
tro diurno Pertusati e Santa
Margherita. Ovviamente ringra-
zio tutti coloro che contribui-
scono e che hanno contribuito
alla realizzazione di quest’ini-
ziativa e anche ai agli assistenti
sociali che comunque anche in

questo periodo si preoccupano
di garantire servizio alle persone
fragili e sole”, conclude l’asses-
sore Zucconi. 
Il programma si può visualiz-
zare sul sito del Comune di
Pavia. Il progetto è realizzato
con il contributo di Regione
Lombardia e il cofinanziamento
della Rete Interistituzionale Ter-
ritoriale Antiviolenza di Pavia.

LARA MORANO

PAVIA

Inaugurato il ristorante Porta Damiani
NUOVE APERTURE  – Sul lungofiume, una galleria d’arte tra piatti raffinati e vini d’annata

Licenza di creare arte, è il
concept del nuovo risto-
rante Porta Damiani, si-

tuato nell’omonima via, in un
suggestivo set tra acciottolato
e lungofiume, anche se il fiume
non si vede ma basta attraver-
sare la strada e affacciarsi alla
balconata per scattare una foto.
L’obiettivo dichiarato è portare
arte e cultura da abbinare a un
tipo di cucina elaborata e non
propriamente tradizionale, in-

fatti si spazia dal pesce crudo
alla carne, con una lista di vini
da accostare. 
Il Porta damiani Non solo è un
ristorante, ma anche una gal-
leria d’arte: il locale infatti
ospita diverse opere, ed è il
proseguo di una galleria d’arte
con sede a Milano, e i quadri
si possono infatti acquistare.
“L’arte e la cultura fanno parte
di noi – dichiara la titolare Ma-
rina Assandri – noi vogliamo
promuovere l’arte a 360 gradi
e trasmetterla ai pavesi.
Avremo infatti serate dedicate
agli artisti dove non manche-

ranno musica e buon cibo, vi
aspettiamo”. La serata del-
l’inaugurazione si è svolta in
un clima gradevole anche gra-
zie alle temperature confortanti
rispetto al gran caldo dei giorni
scorsi, e nella cornice di un gra-
zioso dehor che guardava la
Porta Damiani, elemento iden-
titario pavese da cui prende il
nome il ristorante, il tutto ral-
legrato dal piano bar che ha
coinvolto gli ospiti regalando
momenti di leggerezza e di re-
lax. A seguire una piccola visita
guidata tra le opere esposte.

L.M.

PAVIA

Marina Assandri (la prima a sinistra) durante l’inaugurazione del ristorante Porta Damiani

Le attività di Estate serena si svolgono nei centri diurni

I segnali di una relazione 
“tossica” sono spesso 
evidenti e dovrebbero 
spingere le donne ad uscire
da situazioni pericolose 
subito. Nel cerchio 
la dottoressa Roberta 
Manfredini, psicoterapeuta
criminologa e sessuologa 
clinica di Pavia.

Femminicidi, occorre agire a partire dalla scuola

https://www.campusaquae.it
https://www.campusaquae.it
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Il prossimo settembre sarà un
mese culturalmente vivace
per la città di Pavia: oltre alla

tradizionale festa del Ticino, la
città ospiterà anche la terza edi-
zione del Ticinum festival che
è stato presentato giovedì 3 ago-
sto presso la Sala Consiliare del
Comune di Pavia che patrocina
e contribuisce alla manifesta-
zione che ha come principale
sostenitore la Fondazione Co-
munitaria della Provincia di
Pavia.
“Le attività proposte – ha affer-
mato entusiasta il sindaco Fa-
brizio Fracassi – saranno
moltissime e racconteranno di-
versi aspetti della città in una
rassegna che durerà dal 1 all’11
di settembre e che sarà ospitata
dal cortile del Broletto”. 
Ad aprire le danze toccherà allo
scrittore e attore Vanni de Luca
che, dopo l’inaugurazione della
manifestazione alle 18, presen-
terà alle 21 del 1° settembre lo
spettacolo Le meraviglie della
mente. Il 2 settembre toccherà
poi a Paolo Zanocco, Silvio
Negroni e Davide Ferrari che,
con Il Granpavese, complete-
ranno una giornata fitta di ap-
puntamenti. Domenica 3
settembre sarà quindi la volta di
Paolo Mazzarello, Maurizio
Harari e Maria Grazia Picca-
luga con la presentazione alle
18 del volume La storia avven-
turosa della medicina. Il 4 set-

tembre l’appuntamento con
Prati e boschi contro il cambia-
mento climatico con Silvia As-
sini (università di Pavia), Lino
Zubani (Flora Conservation) e
il giornalista Carlo Gariboldi
farà da apripista ad Horti Aperti,
rassegna che si svolgerà agli
Horti Borromaici dal 15 al 17
settembre. Appuntamento con la
storia con la presentazione del
volume Sant’Agostino: la mia
vita è un’avventura di Raffaella
Costa per il giro di boa del fe-
stival il 5 settembre e il 6 set-
tembre alle 18 quando
l’archeologo Stefano Maggi
racconterà La Pavia Romana
dell’imperatore Augusto. Non
solo: con Alessandro Peroni,
Luigi Riganti, Giacomo Aricò
e Marco Mariani, sempre il 6
settembre alle 21, si parlerà dei
film girati in città con il libro
Pavia ripresa. 
Il 7 settembre, ricordando i
1.300 anni della traslazione del
corpo di Sant’Agostino a Pavia,
don Alberto Lolli e Paola Ga-
riboldi presenteranno alle 18
Sant’Agostino pop aprendo una
giornata che alle 21 manderà in
scena lo spettacolo di Laura
Formenti Tranquilli, poi vi
spiego. Apericena con i produt-
tori del parco del Ticino l’8 set-
tembre in seguito all’evento
Vivere in modo sostenibile delle
18 e poi serata di presentazione
del libro Che spettacolo - i lo-
cali di divertimento a Pavia che
alle 21 vedrà un dialogo tra gli
autori: Susanna Zatti, Fulvio
Sollazzi, Paolo Zanocco, a

quindi un concerto con l’accom-
pagnamento musicale di Clau-
dio Piscina. 
Ancora storia il 9 settembre alle
18 quando, con la presentazione
del libro Che battaglia per una
zuppa! Pavia 1525, gli autori
Carlo Aguzzi, Luigi Casali e
Fabrizio Lana, racconteranno
la nascita della tradizionale
zuppa alla pavese. 
Ultimi ma non meno importanti
il volume Stradario commentato
di Pavia presentato dalla storica
Renata Crotti e dal curatore
Vincenzo Pedrazzini il 10 set-
tembre e le tre pubblicazioni La
strada dell’uomo morto, Divul-
gare la scienza e La scienza una
storia di ragazze, che verranno
raccontati nei tre eventi in pro-
gramma l’11 settembre (in col-
laborazione tra gli altri, con La
notte dei ricercatori) appena
prima della chiusura. Grande
soddisfazione per tutte le rap-
presentanze presenti in confe-
renza stampa il 3 agosto: Zatti,
Casali, Zanocco, Sollazzi,
Crotti. Oltre a un programma
dagli ottimi propositi, con il pa-
trocinio di Comune, Univers e
fondazione comunitaria della
provincia di Pavia, il festival of-
frirà alla cittadinanza eventi di
alto livello ma comunque tutti
gratuiti e con possibilità di ape-
ricena tra gli appuntamenti della
stessa giornata. 
Per maggiori informazioni 
è possibile rivolgersi a: 
info@ticinumfestival.it
o allo 0382 539433.

CAMILLA FILIGHERA

CULTURA – Presentata la terza edizione della rassegna che sarà ospitata di nuovo nel cortile del Broletto

Il sindaco Fracassi: «Saranno molti gli eventi proposti per raccontare i diversi aspetti della nostra città»
Dall’1 all’11 di settembre ritorna Ticinum Festival

PAVIA

Continua la ricognizione
sui territori per l'assessore
regionale alla Casa e

Housing sociale, Paolo Franco.
A Pavia in settimana si è tenuto
l'incontro con il presidente di
Aler Pavia-Lodi, Stefano Ca-
vallin, un'occasione per fare il
punto sugli interventi recente-
mente completati, in corso e in
programma. Opere che ammon-
tano complessivamente a oltre
22 milioni di euro.
“Riqualificazione energetica e
messa in sicurezza sismica di edi-
fici già esistenti e la realizzazione
di nuovi immobili – ha detto l'as-
sessore Franco – prosegue così,
anche sul territorio pavese, la
Missione Lombardia Un impe-
gno importante che abbiamo as-
sunto con cui cercare di rispon-
dere ai bisogni abitativi con tutto
quello che comporta: il raggiun-
gimento di maggiori standard
abitativi ed energetici, la lotta al
degrado e la messa in sicurezza.
Un ambizioso progetto per il
quale abbiamo chiesto il coinvol-
gimento di tutte le istituzioni in-
teressate”.
“Anche a Pavia – ha poi prose-
guito Franco – gli interventi del-

l'Aler di questo territorio permet-
tono di attivare diverse ricadute
positive. Non solo si cerca di ri-
spondere ai bisogni abitativi, si
aggiorna infatti anche il patrimo-
nio con le moderne soluzioni tec-
nologiche che consentono di at-
tivare risparmi sulle bollette
energetiche di famiglie tra le più
bisognose. Lavori che rispon-
dono anche all'esigenza di ta-
gliare le emissioni atmosferiche”.
Con il Fondo complementare
Pnrr sono stati finanziati inter-
venti di efficientamento energe-
tico e messa in sicurezza si-
smica, inseriti nel Programma
sicuro, verde e sociale per un
importo di 4,9 milioni di euro.
Nel dettaglio, le opere riguar-
dano 32 alloggi in via Alzaia 65
A-B, C-D. Il cantiere è stato
consegnato nelle scorse setti-
mane e la chiusura è prevista en-
tro marzo 2026.
Sempre con risorse del Pnrr, ma
con il Programma innovativo
per la qualità dell'abitare, a Pa-
via, Aler è coinvolta in altri pro-
getti che ammontano comples-
sivamente a 6,9 milioni di euro.
Presso l'ex macello di viale Sar-
degna (68-70-72) è prevista la
realizzazione di una nuova strut-
tura da 20 alloggi da 4,4 milioni
di euro nel rispetto di alcuni cri-
teri innovativi a cui si aggiun-

gono 2 milioni di euro di cofi-
nanziamento: efficienza energe-
tica, secondo i requisiti per gli
edifici a energia quasi zero, si-
curezza sismica e auto-sosteni-
bilità. 
Nell'edificio da costruire, previa
demolizione di quello esistente,
sono inoltre previsti spazi fun-
zionali adibiti a uso collettivo e
a servizi di prima necessità: l'in-
tero quartiere con collegamenti
pedonali e viabilistici e ampi

spazi verdi assicurerà una mi-
gliore integrazione delle fun-
zioni residenziali con quelle cir-
costanti. In viale Sicilia, al
civico 69, entro la fine del 2025
sarà completata la riqualifica-
zione energetica di 4 edifici per
complessivamente 144 alloggi.
L'importo di quest'ultimo inter-
vento ammonta a 2,5 milioni di
euro. Anche a Pavia sono stati
avviati cantieri con il Superbo-
nus 110%. Complessivamente

parliamo di 9,3 milioni di euro.
In particolare, gli interventi in-
teressano il Lotto 3 al civico 16
di via Brescia, il Lotto 2 - via
Zanella n. 1, 3 e 5 e via Scala,
21/25/27/31/35/37. Cantiere Su-
perbonus 110% anche a Stra-
della, al civico 22 di via Brodo-
lini.L'assessore regionale alla
Casa e Housing sociale Paolo
Franco, dopo l'incontro con il
presidente di Aler Pavia-Lodi,
ha visitato il cantiere al numero

35 di via Scala. Con le opere si
sta provvedendo all'efficienta-
mento energetico intervenendo
sull'isolamento termico e alla so-
stituzione degli impianti di cli-
matizzazione. 
Non solo, si stanno posando
nuovi serramenti e infissi, instal-
lando schermature solari e im-
pianti solari e fotovoltaici. La
classe energetica farà un salto
notevole, passando da E ad A2.

R.P.

PAVIA

Nelle foto la cerimonia di
presentazione della terza 
edizione di Ticinum Festival,
la rassegna di cultura, 
musica, spettacolo e tradi-
zioni che animerà le serate
pavesi dal primo all’11 
di settembre prossimi 
nel cortile del Broletto

EDILIZIA SOCIALE – Avviato il progetto nel capoluogo pavese con opere che ammontano complessivamente a 22 milioni di euro

Aler, il punto sulle opere di riqualificazione a Pavia

Nella foto sopra da sinistra: Stefano Cavallin, presidente di Aler
Pavia-Lodi, Stefano Franco, assessore regionale alla Casa e 

Housing sociale, il consigliere regionale Claudio Mangiarotti,e
Anna Zucconi, assessore del comune di Pavia con delega ai

Servizi Sociali. A lato il sopralluogo a Pavia

https://www.campusaquae.it
https://www.campusaquae.it
mailto: info@ticinumfestival.it
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Manutenzione e pulizia
delle strade, gestione
dei parchi e dei giar-

dini pubblici, manutenzione
delle aree verdi e degli edifici
pubblici: in una parola decoro
urbano. Che a San Martino Sic-
comario per i prossimi cinque
anni sarà affidato ad Asm Pavia
in modalità “in house” con un
appalto da 1.287.000 euro, ov-
vero 257.391 euro all'anno. 
“È stato un percorso di mesi, du-
rante i quali sono stati messi a
punto i servizi, arrivando alla
proposta, che è stata presentata
e approvata dal consiglio comu-
nale di giovedì 20 luglio e che
prevede l’affidamento “in
house” del Global Service rela-
tivamente alla gestione del pa-
trimonio immobiliare comunale
(manutenzioni immobili, ge-
stione impianti idraulici ed elet-
trici), alla manutenzione del
verde pubblico e del cimitero,
alla gestione del centro comu-
nale di raccolta differenziata dei
rifiuti, allo spazzamento dei
marciapiedi e svuotamento dei
cestini, alla manutenzione se-
gnaletica verticale e alla pulizia
delle caditoie”, ha detto il sin-
daco Alessandro Zocca secondo
il quale la decisione di affidare
tali servizi all'azienda municipa-
lizzata “comporta numerosi
vantaggi, sia per le amministra-
zioni comunali sia per i citta-
dini. La maggiore efficienza da
parte dell’amministrazione, la
consapevolezza del territorio da

parte dell’azienda municipaliz-
zata, l'ottimizzazione delle ri-
sorse - anche da un punto di
vista economico, la continuità
del servizio e il coinvolgimento
dei cittadini sono alcuni aspetti
che contribuiscono a creare e a
rendere una città più bella, pu-
lita e vivibile. Ritentiamo che la
scelta di affidare “in house” i
servizi di decoro urbano – ha
proseguito Zocca – rappresenti
un'opzione da considerare, per
ottenere una gestione efficace ed
efficiente dell'ambiente citta-
dino. Siamo soddisfatti di que-
sto percorso e della conclusione

cui siamo arrivati, che può ga-
rantire un sensibile migliora-
mento dei servizi di decoro alla
nostra cittadinanza, anche in una
prospettiva di medio-lungo pe-
riodo, senza incrementare il
reale peso sulle casse comu-
nali”. Dati alla mano la scelta
della procedura di affidamento
in house providing produce un
minor costo complessivo, rife-
rito ai cinque anni di validità
dell’affidamento, stimabile in
circa 61mila euro (minor costo
annuo di circa 12.200 euro).
Per il servizio che inizierà a set-
tembre, il sindaco Zocca chiude

infine con un messaggio ai cit-
tadini: “Ci scusiamo in anticipo
per alcuni disagi che il cambia-
mento di modello causerà, nelle
fasi iniziali del nuovo servizio,
a partire dal mese di settembre.
Confidiamo che tali fastidi sa-
ranno compensati appena il ser-
vizio completerà la fase di
avvio, perché abbiamo già con-
cordato, con Asm Pavia, inter-
venti finalizzati a portare il
decoro della nostra città al li-
vello delle giuste aspettative dei
nostri concittadini”.

PAGINA A CURA DI

SILVIA BALLONI

DECORO URBANO – Zocca: «Tanti vantaggi per amministrazione e cittadini. La scelta per una città più vivibile»

Il servizio partirà a settembre e l’appalto di cinque anni costerà complessivamente 1.287.000 euro
Manutenzione strade e verde affidata ad Asm Pavia

SAN MARTINO SICCOMARIO

Cicogne sfrattate,
ecco il nuovo nido

AMBIENTE – Costruita la piattaforma sulla torre Vodafone

AInverno e Monteleone
due cicogne, “sfrat-
tate” dalla loro casa,

hanno trovato un nuovo nido
su una torre telefonica, grazie
al comune. “Avevamo instal-
lato da tempo una gru in un
cantiere. Negli ultimi due
anni, una coppia di cicogne si
è stanziata sulla gru, co-
struendo un nido e dando alla
luce i piccoli”, racconta il vi-
cesindaco, Enrico Vignati.
Dovendo rimuovere la gru,
abbiamo trovato un accordo
con Vodafone, che ha parteci-
pato all’iniziativa, a spese
proprie, installando una piat-
taforma sul terminale del ripe-
titore, con la speranza che,
non trovando più il vecchio
nido, le cicogne  scegliessero
la torre per la loro nuova casa.
Così è stato. Quest'anno la
coppia ha avuto tre uova, ma
non c'è stata la schiusa e non
sono nati i piccoli. Gli esem-
plari sono però rimasti. Pen-

siamo che, ogni anno, coppie
di giovani cicogne torneranno
a nidificare nella nuova casa.
Siamo stati fortunati. Ci siamo
consultati con un esperto del
settore, perché la piattaforma
poteva anche non piacere alle
cicogne. Ma è stata di loro
gradimento, forse perché po-
sizionata vicino al luogo in
cui era installata la gru, rite-
nuto tranquillo. È stato bellis-
simo vederle con i rami in
bocca, intente a costruire la
nuova dimora”. 

INVERNO E MONTELEONE

Il nuovo nido delle cicogne

Sant’Alessio vince le Spighe Verdi 2023
PREMIO – Il sindaco: «Siamo molto orgogliosi, lo abbiamo ottenuto ancora dopo tre anni»

Sant’Alessio con Vialone
festeggia il premio Spighe
Verdi 2023, riservato ai

comuni che si distinguono per
l’efficienza nell’attuare azioni
concrete a favore dell’ambiente
e del territorio, oltre che dei cit-
tadini. Il paese, unico vincente
nel Pavese, è stato inserito nella
lista dei migliori borghi sosteni-
bili d’Italia, annunciata dall’or-
ganizzazione FEE (Foundation
for Environmental Education),
sulla base degli indicatori con-
divisi con Confagricoltura. In
Lombardia soltanto due “Spighe
Verdi” sono state riconosciute,
di cui una è Sant’Alessio. “Spi-
ghe Verdi” è un efficace stru-
mento di valorizzazione del pa-
trimonio rurale, promosso dalla
Fondazione e si rivolge ai comuni
che intendono agire al fine di
migliorare le buone pratiche am-
bientali. Un programma nazio-
nale per lo sviluppo rurale so-
stenibile, pensato per guidare i
centri agricoli, passo dopo passo,
verso scelte strategiche di ge-
stione del territorio, lungo un
percorso virtuoso che giovi al-
l’ambiente e alla qualità di vita
della comunità. Commenta il
sindaco Ivana Maria Cartanì:

“Un iter intrapreso all'inizio del
nostro cammino amministrativo.
Lo sviluppo del territorio deve
andare di pari passo con la so-
stenibilità delle azioni. È neces-
sario minimizzare l'impronta an-
tropica sul territorio. Abbiamo
sostituito negli anni il parco luci.
Da qualche tempo l’illumina-
zione pubblica è a led. Siamo
passati a sperimentare tecniche
architettoniche di bioedilizia che
contemplano l'utilizzo degli scarti
della maggiore produzione locale:
il riso. Installeremo nuovi tetti
fotovoltaici sugli edifici comu-

nali. La Spiga Verde è un marchio
che non deriva soltanto dalle
politiche pubbliche. Grande ap-
porto è dato dagli interventi pri-
vati che collaborano alle opere
pubbliche: gli investimenti su
biogas e le ampie superfici di
fotovoltaico che le nostre cascine
di recente hanno deciso di in-
stallare, sono stati anch’essi utili
per il conferimento del ricono-
scimento. Siamo molto orgo-
gliosi. Siamo riusciti ad ottenerlo
ancora, dopo tre anni. Significa
che il percorso verso il miglio-
ramento è visibile”.

SANT’ALESSIO CON VIALONE

Nuovi impianti sportivi con aree per tutti
LAVORI – Il sindaco Zucca: «Stiamo ripristinando numerose aree grazie ai fondi comunali»

ABelgioioso sono in atto
numerose iniziative di
ripristino degli impianti

sportivi. Ad illustrarle è il sin-
daco Fabio Zucca: “Stiamo
proseguendo con una serie di
opere che riguardano le aree
dedicate allo sport, con chiu-
sura cantiere prevista entro fine
agosto. In questi giorni sono in
corso i lavori di sistemazione
di un campo da calcio per bam-
bini all'interno del parco Mario
Pavan in Piazzale Europa.
Stiamo intervenendo sugli
aspetti tecnici, sempre nel
parco, perché stiamo rifacendo
il tetto del locale caldaia e della
zona degli impianti tecnolo-
gici. Inizieremo a dipingere
l’interno della palestra delle
scuole elementari. Abbiamo ri-
pristinato il campo da basket
già esistente, con un buon ri-
sultato. Partirà un torneo di ba-
sket a tre, a settembre, per
inaugurare la nuova struttura
che, in verità, è già in funzione.
Anche il campo da basket è si-
tuato all’interno del parco gio-
chi Mario Pavan. La palestra è
in prossimità delle scuole ele-
mentari. Sono interventi rea-

lizzati grazie a risorse comu-
nali per un totale di circa
25.000 euro. Stiamo operando
anche nel bocciodromo. In
questi giorni abbiamo dato l’in-
carico alla ditta per la costru-
zione di due nuovi campi da
bocce con materiale specifico.
La struttura si configura come
un complesso polifunzionale
dove ci saranno i campi da
bocce, ma si potranno organiz-
zare altri eventi. 
Un’iniziativa resa possibile
grazie a fondi comunali di circa
40mila euro. Abbiamo ripristi-
nato il campo da calcio dello
stadio, insieme all'impianto di
irrigazione, sempre a spese co-

munali per un totale di circa
30.000 euro – dice Zucca che
poi prosegue  –  stiamo fa-
cendo rinascere le strutture
sportive di Belgioioso, pensate
per utenti di ogni età, dal
campo da calcio per i bimbi,
al campo da basket per i gio-
vani, ai campi da bocce per la
popolazione adulta. Tali opere
sono state rese possibili grazie
alla collaborazione di volontari
e dell’amministrazione comu-
nale, ringraziando il lavoro
svolto dall'assessore allo sport
Claudio Piazza e dall’assessore
ai lavori pubblici Marco Fa-
rina”, conclude il sindaco
Zocca. 

BELGIOIOSO

In foto, i lavori a Belgioioso per le nuove strutture sportive

In foto il sindaco di San Martino Siccomario, Alessandro Zocca

Sant’Alessio con Vialone si aggiudica la Spiga d’Oro 2023

https://www.campusaquae.it
https://www.campusaquae.it
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Salvo qualche imprevisto
dettato dal maltempo di
venerdì, poca cosa fortu-

natamente, la Festa Patronale di
Rivanazzano è andata in scena
regolarmente con numerosi ap-
puntamenti che termineranno
questa sera. Oggi pomeriggio
dalle 16 in poi aprirà il merca-
tino dell'hobbistica e del vintage
e questa sera si svolgerà la cena
di chiusura con la serata musi-
cale in compagnia dell'orchestra
di Mary Maffeis.
“Siamo entusiasti di aver orga-
nizzato anche quest'anno la no-
stra Festa Patronale,
caratterizzata dai momenti più
belli e autentici, e impreziosita
da alcune novità per acconten-
tare grandi e piccini. È motivo
di grande orgoglio aver offerto
ai nostri cittadini e ai visitatori
ben tre giorni di attività e spet-
tacoli, curati da talentuosi artisti,
mostre interessanti e una vasta
selezione di delizie gastronomi-
che e divertimento”, ha detto il
primo cittadino Alice Zelaschi.
“Rivanazzano Terme si distin-
gue come uno dei paesi più at-
tivi nell'intera Provincia, con
un'offerta di eventi unica che
spazia dagli appuntamenti cultu-

rali a quelli musicali, fino alle
tradizionali feste popolari. Il
merito di questo successo va
anche alle associazioni che col-
laborano con l'amministrazione
comunale, garantendo un fun-
zionamento impeccabile della
macchina degli eventi e contri-
buendo ad arricchire il pro-

gramma. Nel programma di
quest'anno, sono stati previsto
eventi per soddisfare ogni gusto,
dai coinvolgenti spettacoli come
il Crazy Show e il Laser Super-
Show per i bambini, alle piace-
voli serate musicali con artisti di
grande calibro come MaLaVo-
glia e Paola Lopane in piazza,

accompagnate dalle prelibatezze
culinarie delle attività locali. Tra
le novità ricordo lo spettacolo
pirotecnico di Musica e Fuochi
Silenziosi che si è tenuta presso
il campo sportivo comunale do-
menica sera”, ha proseguito Ze-
laschi. “Inoltre, nel suggestivo
Parco Brugnatelli, tutti hanno

avuto l'opportunità di degustare
le specialità della Pro Rivanaz-
zano Terme, accompagnate da
piacevole musica e la possibilità
di visitare la mostra fotografica
all'interno del castelletto. Invi-
tiamo tutti a partecipare ai nu-
merosi eventi che si terrano da
qui a settembre, immergendosi

nell'atmosfera unica di Rivanaz-
zano Terme e condividendo in-
sieme momenti indimenticabili
di festa e convivialità”, ha con-
cluso il sindaco.
Archiviata la festa patronale per
Rivanazzano Terme si apre un
periodo di grandi appuntamenti.
“Il 10 di agosto andrà in scena
Musica sotto le stelle, una serata
di brindisi con le cantine di
Montelio e della Tenuta Pizzone
accompagnati dalla cucina ti-
pica. La serata sarà animata da
Nico e Franz. L'11 il 12 e il 13
si conferma la festa dei funghi
organizzata in collaborazione
con l'Associazione gli Amici del
Bosco. Tre sere allietate cia-
scuna con un'orchestra diversa
(Eros e Brigitte, Felice Piazza e
Giangi). Arriviamo così a ferra-
gosto con la serata clou del
mese. Per l'occasione si esibirà
Franco Bagutti con la sua orche-
stra e durante la serata sarà ser-
vita la cena. Il 24 sarà la volta
del cinema all'aperto durante il
quale sarà proiettato The Blues
Broters. Per l'esattezza sarà l'ul-
timo appuntamento di un ciclo
che ha riscosso un notevole suc-
cesso. Sabato 26 agosto c'è un
appuntamento da non perdere
con il tributo ai Pink Floyd, lo
spettacolo forse più importante
di tutta la stagione.

A.B.

MANIFESTAZIONI – Il sindaco Alice Zelaschi:  «Il merito di questo successo va anche alle associazioni»

Questa sera l’ultimo appuntamento tra buon cibo e musica, ma gli eventi continuano per tutto agosto 
Termina oggi la festa patronale di Rivanazzano

RIVANAZZANO TERME

Kogasso ora punta al titolo italiano 
BOXE – Con la vittoria a Como, il pugile può ora combattere per la cintura dei massimi leggeri

Un solo round. Tanto è ba-
stato a Jonathan Kogasso
per piegare la resistenza

del pugile ungherese Gyorgy
Kutasi e puntare direttamente al
titolo italiano della categoria
massimi leggeri che lo vedrà im-
pegnato il 15 dicembre prossimo
sul ring dell'Allianz Arena. In-
crocerà i guantoni con il pu-
gliese Claudio Squeo. Il match
era stato presentato nella sala
Consiglio del Comune di Vo-
ghera su iniziativa dell’assessore
allo Sport Giuseppe Giovanetti
e il 28 luglio scorso, a Como,
Johnny Kogasso ha centrato
l’obiettivo. 
Una marcia inarrestabile, quella
del “Mamba” di Voghera, con-
fermata nel match di Como du-
rante il quale fin dai primi colpi,
Kogasso non ha concesso spazio
all’avversario costringendolo a
piegarsi sul ring abbattuto da un
preciso gancio destro al fegato.
Un ko che testimonia il buono
stato di forma e la grande voglia
di vincere del vogherese, che re-
sta quindi imbattuto nei suoi
nove combattimenti da profes-
sionista.
“Sono contento di come è an-
dato il combattimento, anche se
è durato meno del previsto –
dice Johnny Kogasso, nato a
Kinshasa, in Zaire, trasferitosi a
Voghera all’età di 8 anni dalla
zia paterna – abbiamo ancora del
lavoro da fare, ma ho potuto ca-
pire che siamo sulla strada giu-
sta. Voglio ringraziare l’intero

mio staff, a cominciare dal mio
allenatore, il Maestro Gigliotti,
il mio preparatore atletico Marco
Merolli, l’osteopata Giovanni
Cremonte e Giovanni Benin-
casa. Sono lo sfidante ufficiale
per il Campionato Italiano e an-
che loro devono sentirsi investiti
dal medesimo orgoglio e impe-
gno. Ci concentreremo, tutti in-
sieme, esclusivamente sulla pre-
parazione dell’incontro che vale
il titolo tricolore”.
Parole di soddisfazione da parte
dell’allenatore Vincenzo Gi-
gliotti: “È stato un incontro fin

troppo facile. Adesso ci aspetta
un match di preparazione, in au-
tunno, e poi dovremmo riuscire
a combattere per il titolo italiano
salendo sul ring dell’Allianz
Arena il prossimo 15 dicembre.
È chiaro che si tratterà di un im-
pegno molto più difficile. Ci at-
tende un lungo periodo di alle-
namenti e sacrifici ma non
siamo spaventati: se vogliamo
aspirare ai massimi traguardi,
dobbiamo imparare a convivere
con le difficoltà e le privazioni”,
ha concluso Gigliotti.

R.V.

VOGHERA

Nella foto a sinistra, 
una serata al parco Brugnatelli
di Rivanazzano Terme.
Nel cerchio sotto, il sindaco
Alice Zelaschi

Jonathan Kogasso a Como vince per ko alla prima ripresa

mailto: eventi@mtvlombardia.com
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Un lungo tavolo di con-
fronto ha avuto sede a
Palazzo Lombardia la

scorsa settimana, per discutere
della situazione vinicola nel-
l’Oltrepò Pavese. A prendere
parte alla riunione c’erano di-
verse cariche, tra cui l’Asses-
sore dell’Agricoltura, Sovranità
alimentare e foreste, Alessandro
Beduschi, il Consigliere Regio-
nale Alessandro Cantoni e il
Sottosegretario Regionale Rug-
gero Invernizzi. Al centro dei
lavori dei partecipanti vi era la
situazione preoccupante della
commercializzazione delle uve
nel territorio. Tra gli spunti of-
ferti per risolvere la questione
prezzi, si è messa in luce la pro-
posta di creare una borsa del-
l’uva. Proprio come nel caso del
riso di Mortara, servirebbe a ge-
stire in maniera più trasparente
i prezzi delle uve nell’Oltrepò.
Per ora, l’indicazione rimar-
rebbe un mero concetto astratto,
che avrebbe suscitato diversi
dubbi tra gli operatori del set-
tore. Perplessità che riguardano
prevalentemente la fattibilità
dell’operazione, e la sua effet-
tiva efficacia una volta realiz-
zata. Il timore di restare su
prezzi nettamente inferiori ri-
spetto alle altre zone di produ-
zione o, addirittura, di sfiorare i
minimi storici, continua a scuo-
tere i produttori lombardi. Men-
tre non si sa ancora chi possa
occuparsi dell’ideazione e
dell’organizzazione della borsa,
si registra un aumento dei costi
delle uve da vino sull’area pa-
vese. I dati, forniti dalla Camera
di Commercio di Pavia, vedono

una crescita di circa 10 euro dei
prezzi minimi o massimi (a se-
conda della tipologia di uva) ri-
spetto al novembre 2022. 
Il direttore del Consorzio Tutela
Vini Oltrepò Pavese, Carlo Ve-
ronese, ha espresso il suo parere
circa la situazione attuale e le
migliorie da effettuare. “Un
punto fondamentale è il coin-
volgimento dei produttori e
degli operatori del settore viti-
vinicolo nell’attuazione di una
borsa dell’uva”, afferma. “Biso-
gna definire una struttura e
un’organizzazione adeguata a
garantire che tutti gli attori inte-
ressati siano rappresentati e ab-
biano voce in capitolo”
prosegue Veronese. 
Piuttosto inquietante, invece, è

la previsione fatta da Massimo
Barbieri, presidente di Cantine
Torrevilla: “Abbiamo registrato
una diminuzione del 40% della
produzione e un aumento dei
costi bancari ed energetici, oltre
all’aumento delle materie
prime: non basta un tavolo,
senza correttivi tra 5 anni il
50% delle aziende vitivinicole
dell’Oltrepò Pavese potrebbe
sparire”, conclude con ama-
rezza. 
Come si svilupperà la situa-
zione in futuro non sembra
chiaro ancora. Ma se una cosa è
certa, è che bisognerà provare di
tutto per rimettere in sesto un
settore così importante e rappre-
sentativo per il nostro territorio.

ANDREA LODOLA

ECONOMIA – Serve più trasparenza sulla materia prima, da qui la proposta di creare una borsa dedicata

I costi delle uve da vino su piazza pavese hanno subito un aumento rispetto allo scorso novembre
I prezzi dell’uva fanno tremare gli imprenditori

TERRITORIO

MANIFESTAZIONI – Il sindaco Riviezzi: «Siamo felici di proporre un programma attento anche ai giovani, nonché alle famiglie»

La festa dell’uva, tra buon vino, musica e spettacoli 

Il centro storico di Broni è
quasi pronto ad accogliere
l’ennesima edizione della

Festa dell’Uva. Per quest’anno,
le date fissate corrispondono a
venerdì 8, sabato 9 e domenica
10 settembre. La manifestazione
si concentrerà durante le ore se-
rali e si prevedono dosi generose
di intrattenimento comico e mu-
sicale. 
Nonostante l’amministrazione
stia ancora definendo appieno il
programma, si può già fare una
panoramica generale degli
eventi previsti per l’occasione.
Nello specifico, si partirà dal-
l’inaugurazione di venerdì 8 set-
tembre, in cui ci si intratterrà a
suon di playlist musicali curate
da Taze e Twenty Six. Ad ali-
mentare la serata ci sarà un gra-
dito ospite d’eccezione, il pro-
duttore Raffa FL. Si prosegue,
quindi, il sabato 9, quando si po-
trà assistere dal vivo all’esibi-
zione di Dj Jad, uno degli storici

componenti e fondatori della ce-
lebre band degli Articolo 31.
L’artista si esibirà assieme al fra-
tello Wlady, non prima del dj set
di Dj Pek, Manuel Altieri e Dj
Maserati. L’ultimo giorno sul ca-
lendario sarà domenica 10 set-

tembre, dedicata allo show co-
mico di Stefano Chiodaroli e al
live canoro della DejaVu Live
Band. 
Ovviamente, ai tanti volti pre-
senti e alle loro esibizioni si af-
fiancherà la solita, irrinunciabile

rassegna vinicola. A occupare le
vie del centro ci saranno gli
stand dei produttori locali. Per
l’occasione, i negozi e le varie
attività commerciali rimarranno
aperti fino a tardi. Non manche-
ranno nemmeno gli eventi stu-

diati per intrattenere le famiglie
che vorranno partecipare. A
prendere la parola ci ha pensato
il sindaco di Broni, Antonio Ri-
viezzi, che sottolinea come la
manifestazione sia rivolta a per-
sone di qualunque età. “La Festa

dell’Uva è fra gli appuntamenti
più importanti per la nostra co-
munità” esordisce. “Anche per-
ché celebra un prodotto e una fi-
liera che connotano fortemente
il territorio. Siamo davvero felici
di proporre un programma at-
tento anche ai giovani, nonché
alle famiglie coi bambini”. Il
primo cittadino si è voluto sof-
fermare, poi, sull’importanza
della collaborazione con la
nuova Pro Loco, che presterà il
proprio aiuto per permettere
all’evento di rendere al meglio.
La Festa dell’Uva è anche
un’occasione per attirare pub-
blico al di fuori dei confini cit-
tadini, anche attraverso la crea-
zione di varie opportunità per gli
esercenti locali. È questo quello
che ha evidenziato l’intervento
di Mariarosa Estini, assessore al
commercio. “Desidero già da
ora ringraziare gli sponsor pri-
vati che hanno scelto di soste-
nere la manifestazione, e con
loro le diverse realtà partner
della Festa dell’Uva” conclude
Riviezzi.

ANDREA LODOLA

BRONI
A sinistra un’istantanea 
della passata edizione della
Festa dell’Uva. 
Nel cerchio sotto il sindaco 
di Broni, Antonio Riviezzi

Opera e tango in scena alla Certosa Cantù
ULTRAPADUM – Appuntamento l’11 agosto per una serata tra musica e degustazione di vini  

Appuntamento l’11 ago-
sto a Casteggio per
“Opera e Tango”, spet-

tacolo musicale nell’ambito del
festival Ultrapadum, nato nel
1993 grazie alla volontà di An-
giolina Sensale e giunto alla
sua trentunesima edizione. 
Nella splendida cornice della
Certosa Cantù il prossimo ve-
nerdì alle 21:15 Matteo Sa-
lerno al flauto ed Elena di Dato
alla chitarra metteranno in
scena due generi musicali
molto lontani geograficamente
e da un punto di vista conte-
stuale, ma non per questo in-
conciliabili. In un viaggio im-
maginario tra Spagna, Italia,
Giappone e Argentina i due
strumenti in dialogo porte-
ranno esperienze e provenienze
sociali diverse: dall’aristocra-
zia al popolo in un racconto
che vedrà sul palco amore, pas-
sione, gioia e malinconia.
Come da tradizione per molti
degli eventi del festival Ultra-
padum, al concerto (ingresso
15 euro) seguirà una degusta-
zione di vini delle cantine ade-
renti al movimento del Turi-
smo del Vino, nato nel 1993
come associazione no profit
che annovera circa mille fra le
più prestigiose cantine d'Italia,
selezionate sulla base di spe-
cifici requisiti, tra cui la qualità
dell'accoglienza enoturistica.
Non solo la serata di venerdì,

a completare il fitto pro-
gramma di eventi della trentu-
nesima edizione del festival
che ha preso avvio lo scorso
maggio, saranno: “Cantau-
Tour” passeggiata musicale at-
traverso i brani più belli dei
grandi cantautori italiani che si
terrà il 18 agosto a Bagnaria, e
poi ancora “Tango-Spleen” il
19 agosto nella splendida Villa
Leveratto Mangini a Varzi, il
Galà Lirico Sinfonico del 26
agosto sul sagrato della chiesa
di Montecalvo Versiggia, “pro-
fessione Coroner” il 1 settem-
bre a Golferenzo, per arrivare
poi alla XV Edizione del Pre-
mio “Pina Carmirelli” a Varzi
il 2 settembre. Dopo un breve
excursus nella provincia pia-

centina con la data del 3 set-
tembre a Gazzola, il festival
tornerà a Pavia l’8 settembre
per un concerto lirico sinfonico
nella chiesa di San Lanfranco
e chiuderà poi con le date del
9 settembre quando a Bressana
Bottarone si terrà “Operetta e
dintorni, Il fascino (in)discreto
della Belle Epoque” e il 14 ot-
tobre con l’appuntamento a
Robbio per “Viola, mon
amour”. 
Ventisei appuntamenti per al-
trettante suggestive cornici che
hanno ospitato gli appunta-
menti del 2023 della rassegna.
Per tutte le informazioni con-
sultare il sito www.festivalul-
trapadum.it.

CAMILLA FILIGHERA

CASTEGGIO

In foto, il cortile interno della Certosa Cantù a CasteggioUna borsa dell’uva come quella del riso a Mortara

https://www.festivalultrapadum.it
https://www.festivalultrapadum.it
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Vigevano & Mortara
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Dal Pirellone è arrivato il
no per provare a dare
una spinta al raddoppio

della Milano-Mortara. Non ha
ricevuto l’ok da parte della mag-
gioranza di centrodestra che go-
verna Regione Lombardia un
ordine del giorno, presentato in
consiglio regionale, che propo-
neva di accelerare i lavori per il
raddoppio dei subtratti tra San
Cristoforo e Mortara già finan-
ziati e di impegnarsi con Go-
verno e Rfi per reperire le
risorse per completare il raddop-
pio sull’intera tratta. 
Il tema, dalle parti di Palazzo
Lombardia, era stato ampia-
mente dibattuto nel corso del-
l’ultimo mese: “Benché la linea
Milano-Mortara sia considerata
tra le più inaffidabili in Italia, il
numero dei passeggeri è cre-
sciuto del 22% rispetto al pe-
riodo pre-Covid. Una grande
domanda di spostamento in
treno verso Milano a cui non
viene data adeguata risposta”
aveva detto il consigliere regio-
nale del Pd Simone Negri nel
suo intervento del 13 luglio in
Commissione Trasporti. E
anche il consigliere leghista An-
drea Sala, ex sindaco di Vige-
vano, era intervenuto nella

stessa occasione a sostegno del
potenziamento. Nel concedere
almeno l’onore delle armi a
Sala, avversario politico ma “al-
lineato” in questa comune batta-
glia, il Pd di Vigevano ha
espresso delusione per la linea
seguita dalla maggioranza re-
gionale: “Una bocciatura che
suona come una presa in giro
terribilmente sgradevole per mi-
gliaia di pendolari vigevanesi e
per i territori che si servono
della linea. Basta dare un’oc-
chiata ai social e ai giornali per
rendersi conto dei disagi inac-

cettabili sulla tratta Milano-
Mortara-Alessandria, disagi che
gravano pesantemente sulla vita
quotidiana di chi viaggia in
treno, e in particolare su chi non
può permettersi l’uso dell’auto.
Un’ingiustizia nell’ingiustizia,
senza contare il maggior inqui-
namento provocato dai pendo-
lari che si servono
obbligatoriamente dell’auto”. 
Secondo i dati riportati dai dem
in una nota stampa, la Milano-
Mortara-Alessandria sino al
2018 era la sedicesima peggior
direttrice su quaranta della

Lombardia; dal 2019 a oggi è
diventata la quinta peggior di-
rettrice, con un deciso peggiora-
mento (undici posizioni). Per
ogni singolo ritardo causato dai
gestori dell’infrastruttura (Rfi e
Fn) ce ne sono due imputabili a
Trenord, per ogni soppressione
causata dai gestori dell'infra-
struttura ce ne sono tre imputa-
bili a Trenord, società di cui
Regione Lombardia ha il con-
trollo del 50% attraverso Ferro-
vie Nord Milano; con i patti
parasociali la Regione gestisce
di fatto Trenord. “Insomma una
situazione pesantissima, non
sopportabile, penalizzante anche
economicamente per la stessa
città di Vigevano – continuano
gli esponenti del Pd vigevanese
- chiamiamo in causa le istitu-
zioni locali e regionali, e invi-
tiamo in particolare il sindaco di
Vigevano Andrea Ceffa e il con-
sigliere regionale Andrea Sala a
portare con tutta la forza possi-
bile nelle sedi politiche e tecni-
che più alte, anche assumendo
posizioni pubbliche impegna-
tive all’interno della loro stessa
area politica. Perché ad andarci
di mezzo non sono gli equilibri
politici, ma la vita di tanti pen-
dolari e un aspetto vitale per la
città di Vigevano come quello
della mobilità”. 

PAGINA A CURA DI

EDOARDO VARESE

FERROVIA – La Regione  boccia un ordine del giorno che avrebbe voluto sveltire i  lavori sulla tratta

Per il Partito democratico ducale è una presa in giro sgradevole per migliaia di pendolari vigevanesi
Il raddoppio della Milano-Mortara va per le lunghe

VIGEVANO

Nuovo protocollo d’intesa sulla fiscalità
RILANCIO ECONOMICO – Accordo tra Assolombarda e i sindaci di Mortara, Dorno e Robbio

Sono stati siglati la scorsa
settimana Protocolli d’in-
tesa tra Assolombarda e i

Comuni di Mortara, Dorno e
Robbio inerenti alla fiscalità lo-
cale. Leva strategica per il ri-
lancio economico del territorio
e delle proprie imprese. 
“ È sempre maggiore la necessità
di rinsaldare la relazione delle
imprese con le amministrazioni
dei territori nei quali operano.
Un tema che diventa fondamen-
tale anche e soprattutto alla luce
del nuovo contesto economico
– ha commentato Alessandro
Scarabelli, Direttore generale di
Assolombarda – un’attività che
l'Associazione svolge attraverso
il monitoraggio della fiscalità
locale sul territorio. E il costante
e fattivo dialogo con i Comuni.

Alla base di questa interlocuzione
ci sono i Protocolli sulla fiscalità
locale che hanno tra gli obiettivi
quello di snellire e semplificare
le procedure amministrative, fa-
vorendo il dialogo tra le imprese
e i Comuni interessati e quello
di incentivare l'utilizzo di stru-
menti digitali. 
Un’attività per rendere maggior-
mente competitivo il territorio e
attrattivo per l’insediamento di
nuove imprese. Mettendolo così
in grado di generare sviluppo e
occupazione”. 
Nello specifico, il Protocollo
prevede uno studio per la mo-
dulazione dei tributi locali a ca-
rattere patrimoniale (IMU e
TASI) e degli oneri di urbaniz-
zazione per le start up e per le
aziende che investiranno sul ter-
ritorio con nuove attività eco-
nomiche o con la riqualificazione
di quelle già esistenti.
“Si tratta di tentativi che si pre-
fissano l'intento di catturare e

attirare l'attenzione di attività
produttive sul territorio – è il
pensiero di Ettore Gerosa, sin-
daco di Mortara – abbiamo ade-
rito più che volentieri a questa
iniziativa da parte di Assolom-
barda. Speriamo che riesca a
fare da tramite tra imprenditori
e Comuni. L’incentivare e il pro-
muovere l'utilizzo di strumenti
digitali per dialogare con le im-
prese del territorio era anche un
punto del nostro programma”,
ha detto Gerosa. Soddisfatto an-
che Francesco Perotti, sindaco
di Dorno. 
“Avevamo discusso più di un
anno fa con Assolombarda di
questo Protocollo, per arrivare
al momento in cui è stato siglato.
Lo considero un elemento im-
portante in quanto pone atten-
zione alle aziende locali del ter-
ritorio. Inoltre, diventa uno stru-
mento di confronto annuale tra
Assolombarda e i Comuni per
discutere di materia fiscale”. 

MORTARA

Palasport: ora parla Nunzia Alessandrino
STRUTTURE – Lo stadio sarà pronto per l’inizio del tanto agognato campionato di Serie A2? 

Il Palasport di Vigevano sarà
pronto per l'inizio della sta-
gione di Serie A2, tanto at-

tesa dopo oltre dieci anni? Sì,
o per lo meno, si confida che
lo sia. Dopo alcune criticità
evidenziate dal gm della società
cestistica, Marino Spaccasassi,
arrivano le parole dell'assessore
allo Sport, Nunzia Alessandrino,
che si è detta  fiduciosa sul-
l'arrivo di nuovi gestori che
subentrino al Pool Vigevano
Sport, il cui contratto è in sca-
denza a fine dicembre. Per
quanto riguarda i lavori “erano
di competenza della Nuova Pal-
lacanestro Vigevano – ha detto
la Alessandrino – poiché sul
parquet si trattava solamente
di rifare i limiti del campo.
Inoltre, per conto della società
si prevede la posa di scritte
pubblicitarie degli sponsor più
importanti della squadra. Queste
opere sono proprie di un privato,
non di un ente pubblico come
il Comune di Vigevano”. L'as-
sessore Alessandrino, inoltre,
rammenta che l'Amministra-
zione Comunale ha fatto la pro-
pria parte in collaborazione con
il Pool Vigevano Sport. Dice a
riguardo: “Il Comune ha prov-
veduto alla fornitura dei led
nuovi compatibilmente con le
norme federali. Su alcuni fun-
zionamenti come nel caso delle
infiltrazioni negli spogliatoi, il
Pool ci ha sempre detto che gli

spogliatoi sono utilizzabili. Nes-
sun problema a riguardo. Il Pa-
lazzetto è agibile in quanto di
recente sono venuti rappresen-
tanti della Lega Pallacanestro
per la verifica degli standard
più basilari”.
Il consigliere Alessandrino, sot-
tolinea inoltre che l'impianto
non è solo a carico del Comune,
ma anche della Provincia di
Pavia. “Il Palasport è co-gestito
dal Comune e dall'Ammini-
strazione Provinciale, che non
ha ancora rimborsato un euro.
Nelle prossime settimane, sol-
leciterò Piazza Italia perché
metta a disposizione la somma
necessaria alla sistemazione di
alcuni punti”.
Circa i lavori in corso al nuovo
Palasport di Vigevano, l'As-
sessore Alessandrino sulla ge-
stione della frequenza ha detto:
“So bene che le scuole Medie
Bussi saranno senza una pale-

stra dopo l'inizio della demoli-
zione del PalaBasletta. Dove
andranno a fare ginnastica?
L'Ufficio Sport del Comune
sta cercando una soluzione in
concerto con il Pool Vigevano
Sport, in modo che i ragazzi
possano avere una palestra per
l'inizio del nuovo anno scola-
stico”.
Con l'arrivo della squadra di
basket, infatti, il Palasport sarà
utilizzato a tempo pieno. Da
diverso tempo, infatti, hanno
preso degli spazi alcune società
sportive di boxe e ginnastica
ritmica, oltre al Liceo Cairoli
per le ore di educazione fisica.
Sulla questione della futura ge-
stione l'assessore ha poi detto
che: “Il bando per la gestione
è ancora aperto, in quanto scade
il 7 settembre. Non sono ancora
pervenute candidature, ma co-
munque contiamo di avere un
gestore per il nuovo anno”.

VIGEVANO

Intitolare un luogo pubblico
a Berlusconi: idea respinta

MEMORIA – Al sindaco di Gambolò l’idea non piace proprio

Intitolare un luogo pubblico
a Silvio Berlusconi. Le
mozioni presentate da

Forza Italia e da Fratelli d’Ita-
lia sono state respinte. Il pre-
sidente del circolo di Fratelli
d’Italia Alberto Della Fontana
e la consigliera di Fdi Elena
Nai, senza troppi giri di parole
fanno sapere che: “Il 2 agosto
è stata scritta una brutta pagina
per il comune di Gamboló.
L'amministrazione comunale
avrebbe potuto impegnarsi ad
intitolare un luogo pubblico
alla memoria del presidente
Silvio Berlusconi, ma que-
stioni personali del sindaco,
che si è trincerato dietro a pre-
sunte  “luci ed ombre” ancora
da chiarire, non l'hanno con-
sentito. Eppure il primo citta-
dino ha avuto molto da Forza

Italia, primo tra tutti il soste-
gno elettorale, ricambiato in
occasione dell'ultimo consi-
glio con uno schiaffo sonoro.
Siamo sempre più fieri di stare
in opposizione”.

GAMBOLÒ

La consigliera Elena Nai, 

La linea ferroviaria Milano-Mortara funziona sempre peggio

In foto, Nunzia Alessandrino

Da sinistra: Alessandro Scarabelli, Ettore Gerosa
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➔
È di fatto ufficialmente partita,
almeno sulla carta, la stagione
2023-2024 del calcio pavese.
Un’annata che si apre con la
composizione dei gironi che
animeranno il prossimo cam-
pionato. In Eccellenza saranno
a braccetto Pavia, Oltrepò, Ac-
cademia Pavese e Casteggio
che vorranno alzare il livello
del campionato. Da una prima
occhiata sono state confermate
le gerarchie delle scorse sta-
gioni. La prima differenza che
balza all’occhio è che non ci
sarà più la divisione in due gi-
roni delle formazioni pavesi
che prendono parte al prossimo
campionato di Promozione,
ciò rende il torneo estrema-
mente aperto ed avvincente con
la Rhodense che almeno sulla
carta, recita il ruolo della favo-
rita, con Garlasco, Vistarino,
Union Calcio Basso Pavese,
Landriano (futuro Medhelan),
Robbio Libertas e Cavese che
proveranno a dire la loro. Nelle
altre categorie tutto come ci si

aspettava: in Prima Categoria
con la sola aggiunta delle fore-
stiere Città di Opera, Zibido
San Giacomo e Locate, tante le
compagini pavese che qui vor-
ranno strappare il pass per la
salita di categoria, Vigevano,
Viscontea Pavese, Bressana e
Castelnovetto non possono na-
scondersi.  Due i gironi in Se-
conda con il solo spostamento
del Vellezzo dal girone pavese
e a quello misto pavese\mila-
nese. Per il resto le squadre
sono tutte molto agguerrite con
Certosa, Casarile, Cassolese e
Vellezzo che hanno chiare am-

bizioni di fuggire dalle catego-
rie ma tante le altre squadre con
voglia di stupire. Più definito il
girone U: ODB, Rondine non
possono non essere considerate
le favorite dopo l’ottimo mer-
cato, ma occhio alla Frigirola
che ha voglia di fare bene e
all’Hunion Torrazza che ha
messo in fila un mercato super
che ha regalato a mister Civardi
una rosa di tutto rispetto. 
La parola passa ora al campo,
con gli appuntamenti di Coppa
Italia, al via a partire già dal
prossimo 27 agosto

M.M.

CAMPIONATO 2023-2024 – Eccellenza, Promozione, Prima e Seconda categoria: le squadre in dettaglio

Crl: ecco i nuovi gironi della prossima stagione 

L’INTERVISTA – Il consigliere comunale di Pavia, dopo sei anni trascorsi alla Folgore, approda alla corte del presidente Giuseppe Nucera

Luca Bianchini sulla panchina dei giovanissimi del Pavia

Con un post, apparso in setti-
mana sul proprio profilo Face-
book, il consigliere comunale
di Pavia, Luca Bianchini ha
annunciato una nuova avventura
calcistica al Pavia. Bianchini,
infatti, sarà allenatore dei gio-
vanissimi, (anno 2009), della
società di via Alzaia. 
Ecco le sue impressioni, tra
passato, presente e futuro.

La sua carriera da allena-
tore ha avuto una svolta im-
portante approdando alla gui-
da dei giovanissimi del Pavia.
Come sono andate le cose?
“Il percorso con la Folgore,
che è stata la mia squadra per
sei anni, era giunto al termine.
Dopo tanti anni all’interno del
calcio giovanile ho conosciuto
parecchie persone legate a que-
sto mondo, tra questi Massi-
miliano Lentini e Mirko Sturini,
dirigenti del Pavia, che non ap-
pena hanno saputo che ero li-
bero mi hanno convocato per
un colloquio. Da lì altri incontri
anche con il mister Alex Dos-

sena, referente tecnico della
parte agonistica, fino all'accordo
finale per allenare i Giovanis-
simi regionali 2009 nella pros-
sima stagione. Mi hanno parlato
con entusiasmo del progetto
che parte dal settore giovanile
e arriva alla prima squadra,
così ho capito che c’erano la
volontà e la possibilità di fare
bene. Un’esperienza per me
importante sentimentalmente,
perché la mia carriera calcistica
è cominciata proprio lì da pic-
colissimo, con alcuni allenatori
che sono stati da esempio per
il mio futuro da coach. Tra que-
sti, Arturo Gerosa, Pierangelo
Venni, Franco Manzi e Maurizio
Decima. Sono stato vicino al
Pavia almeno altre tre volte,
che non sono andate a buon
fine perché avevo già preso ac-
cordi con altre società, forse
non era ancora il momento giu-
sto. Ci arrivo quest’anno con
l’opportunità di allenare la ca-
tegoria regionale con cui ho
già avuto esperienze a Stradella
e alla Folgore”.

Quali valori cercherà di
trasferire ai giovani atleti che
allenerà, ancor prima delle

idee calcistiche?
“Sicuramente la categoria Gio-
vanissimi è tra le più complesse
date le molte disparità a livello
di maturazione fisica che si
possono trovare in questa fascia
di età, perciò, è necessaria una
modulazione accurata dei ca-
richi di lavoro. Inoltre, special-
mente nel campionato regionale,
le qualità tecniche e i ritmi di
gioco sono elevati. Bisogna an-
che iniziare a dare il giusto

peso ai risultati e alla classifica
dato che sono presenti retro-
cessioni e promozioni. Il gruppo
dei 2009 ha dimostrato di avere
qualità importanti ottenendo
ottimi risultati la scorsa stagione
con mister Dario Modena. C’è
grande spirito di sacrificio e
voglia di migliorare da parte
di tutti i ragazzi. Questo rende
più facile il compito di tutto lo
staff tecnico. I valori che cer-
cherò di trasmettere sono con-

divisi con la società, vale a
dire il rispetto e l’educazione
prima di tutto. Punto anche a
infondere un forte senso di ap-
partenenza, con l’intento di
creare un solido spirito di grup-
po”. 

Il suo passato si lega alla
Folgore. Quali pensieri e ri-
cordi porta con sé dell'av-
ventura in rossoblu?
“I sei anni alla Folgore sono
stati stupendi. Ho iniziato con
la categoria allievi 2001, per
poi passare alla juniores per
parecchi anni, per poi tornare
nella categoria giovanissimi
l’anno scorso. Gruppi stupendi
con cui ho condiviso momenti
di gioia e altri meno. Con la
dirigenza ho sempre avuto un
rapporto fantastico e collabo-
rativo. Sono stato i primi anni
referente tecnico della Scuola
Calcio, abbiamo creato dal nulla
il camp estivo in periodo covid,
formato per la prima volta una
squadra femminile in Folgore
e moltissimi altri progetti che
non sto qui ad elencare ma che
hanno portato la Folgore al li-
vello in cui si trova ora. Devo
ringraziare in particolar modo

Diego Fabbri ed Emilio Ma-
stantuono che mi hanno portato
in società, i presidenti Giorgio
Strambi, Angelo Cipriani e Pie-
rangelo Stangalino, tutti i di-
rettori sportivi, i dirigenti, ma-
gazzinieri e segretari”.

Bianchini, lei ricopre un ruolo
importante all'interno del co-
mune di Pavia. In che modo
state cercando di supportare
le realtà sportive del capo-
luogo pavese?
“Le realtà sportive sono seguite
in modo costante e importante
dall’assessore Trivi e gli im-
pianti dall’assessore Bobbio
Pallavicini. In questi anni è
stato fatto tanto per le società
con un occhio di riguardo anche
a quelle più piccole e agli sport
“minori”. Il Pavia lo scorso
anno ha fatto un campionato
strepitoso, le ragazze del Pavia
Academy sono salite in Serie
B. Ma non c’è solo il calcio, il
basket è da sempre una realtà
importante per Pavia e i pavesi
che quest’anno ripartirà dalla
B regionale con un nome nuovo
Pallacanestro Pavia 1933 e una
grande voglia di rilanciarsi.

DEMETRIO BRUNO

PAVIA

una fase dell'amichevole tra Pavia e Torres

PAVIA

In foto il consigliere comunale Luca Bianchini

Gli ultimi arrivi per affinare le rose
CALCIOMERCATO – Attaccanti, centrocampisti, difensori e portieri: ecco chi fa le valigie

Il mercato sta regalando gli
ultimi colpi con cui le squadre
pavesi definiscono le forma-
zioni. Nuovo arrivo alla Vo-
gherese con il sì del centro-
campista ex Legnano Filippo
Calabrò. La Cavese mette la
ciliegina sulla torta con l’arrivo
dell’ex Varzi e Barona Ales-
sandro Caputo. Scatenato il
Robbio Libertas che sistema
la mediana con Gabriele Mo-
dena, il centrocampo con Luca
Mazzucco e la difesa con Luigi
Grimaldi. Doppio colpo in salsa
sudamericana per l’Union Cal-
cio Basso Pavese: in difesa
c’è José Miguel Muyala e in
attacco Henrique Yuda Canella.
Colpo della Real Torre con il
ritorno di Mattia Pedroni jolly
offensivo ex Garlasco. La Ri-

vanazzanese fa firmare Tixhei
Duma e Davide Portesani. Nuo-
vo arrivo per il Castelnovetto
che si assicura Simone Premoli
centrocampista con un passato
in Eccellenza e Promozione e
il difensore, Giulio Stangalino.
Innesto del Varzi con  Andrea
Balza nello scorso campionato
al Nizza, ma di proprietà del
Casteggio. 

Il Castelletto rinforza la difesa
con l’arrivo dalla Vogherese
di Cristian Stan: con lui anche
l’ex Nizza Nicolò Zani. La
Frigirola chiude la porta con
Leonardo Sordi. L’Hunion
Torrazza fa firmare l’attaccante
Muhammed Jomma.  Lo Za-
vattarello sistema il centro-
campo con l’arrivo di Jacopo
Schroter  e con la conferma di
Paolo Catenacci.  
Il Val Versa ingaggia l’attac-
cante Herbert Pombo, il cen-
trocampista ex Chignolese Ger-
mano La Valle e  Giuseppe
Pecoraro, attaccante. Doppietta
di mercato del Salice Valle-
staffora che si assicura Gian-
luca Breglia e Roberto Bara-
bino ex Hellas Torrazza.  La
New Team Oltrepò si assicura
l’attaccante classe 2006 Giole
Platè.

M.M.

PAVIA

Alessandro Caputo alla Cavese
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Importante novità per la nuova
realtà pallacanestro Tromello
nata dall'unione tra le formazioni
di Tromello e Cava Manara. Il
neonato club (Lomellina Basket
è il probabile nome, ndr) che
disputerà il campionato maschile
di serie C regionale giocherà le
gare casalinghe 2023 -2024 al
palazzetto di Garlasco. A guidare
la squadra sarà Simone Gara-
vaglia,  aiutato nella conduzione
della squadra dal vice Giacomo
Nicola. Formeranno lo staff di-
rigenziale Paolo Bellio, Stefano
Gentilini, Claudio Mangiarot-
ti, Maurizio Guggi e Antonello
Guarchi. Per quanto riguarda
il parco giocatori al momento
la società ha ufficializzato la
conferma di Massimo Di Giulio,
play classe 1991 lo scorso anno
in forza al Cava Manara, ele-
mento di spessore che con la
sua classe e esperienza dovrà

guidare sul parquet la squadra
per ottenere al più presto la sal-
vezza, l'obiettivo primario della
società per la prossima stagione
sportiva. Vestirà la casacca del
Tromello - Cava anche il forte
lungo Gianluca Zucca, lo scorso
anno leader del Tromello. L'in-
tento dei dirigenti è quello di
confermare il gruppo che ha
vinto la D con l'inserimento di
qualche Under che dovrà di-

mostrare di poter stare in una
categoria competitiva come la
serie C. Per quanto riguarda le
amichevoli precampionato la
pallacanestro Tromello - Cava
esordirà venerdì 8 settembre al
PalaOltrepò di Voghera per af-
frontare l'Olympia del presidente
Barbieri. Successivamente i lo-
mellini disputeranno un'altro
test venerdì 15 settembre contro
il Robbio.       RAFFAELE SISTI

Tromello e Cava Manara
insieme per giocare la C
TROMELLO

La pavese Rebecca Nicoli
convocata in nazionale

Grande soddisfazione per il
pugilato pavese. Infatti la forte
atleta Rebecca Nicoli è stata
chiamata per il raduno con la
nazionale femminile. La pu-
gilessa della nostra provincia
ha risposto alla chiamata della
selezione azzurra kg 60 e si è
allenata insieme alle altre con-
vocate al centro nazionale di
pugilato di Assisi in Umbria.
La ventitreenne ha lavorato
intensamente agli ordini del
direttore tecnico Emanuele
Ranzini con l'intento di mi-
gliorare e soprattutto raggiun-
gere il top della condizione
fisica in vista degli importanti
impegni dei prossimi mesi. 
L'obiettivo è quello di riuscire
a qualificarsi per le Olimpiadi
di Parigi in programma il pros-
simo anno in cui Rebecca vuo-
le assolutamente esserci, per

lei si tratterebbe della sua se-
conda partecipazione ai giochi
più importanti della terra. Le
sue  ultime performance sono
state di alto livello e l'augurio

di tutti è che riesca a staccare
il pass olimpico per emozio-
nare i suoi numerosi sostenitori
che l'anno sempre seguita.

RAFFAELE SISTI

PAVESE

BASKET – La prima uscita della nuova società l’8 settembre contro l’Olympia

NUOTO – Sono partiti in settimana per Roma gli otto atleti Campus convocati ai campionati italiani di categoria

Campus Team nelle “acque” del Foro Italico

Sono partiti in settimana gli
otto atleti targati Campus Team
Pavia convocati ai campionati
italiani di categoria che si ter-
ranno nella suggestiva piscina
del Foro Italico di Roma. Nei
primi giorni del mese di agosto
scenderanno in acqua la cate-
goria Ragazzi e la categoria Se-
nior. A tenere alta la bandiera
pavese per l’occasione, pronti
ai blocchi di partenza Matilde
Bassignani, per la categoria Ra-
gazzi, sulle distanze dei 50 metri
stile libero e dei 100 metri rana
e Matteo Spanu, per la categoria
Senior, sulla distanza dei 200
metri misti. Nei giorni successivi
sarà la volta delle categorie Ju-
nior e Cadetti e per Campus
scenderanno in acqua Lucrezia
Zucca, in gara sui 50 e 100
metri stile libero, Sara Paolina
Marconi, impegnata in molte-
plici discipline e distanze ed in
particolare sui 50 e 100 metri
stile libero, 50 e 100 metri rana
e 50 e 100 metri delfino, Fran-

cesco Cavallotti, in scena su
tutte le distanze del delfino. Per
i più giovani entreranno in acqua
Jacopo Nuca per i 50, 100 e
200 metri dorso, Lorenzo Bol-
lani per i 200 metri farfalla e
Matteo Stallettì sulle lunghe di-
stanze dei 200 e 400 metri misti. 
Enorme vanto, a seguire, la con-
vocazione della staffetta 4 x100
misti maschile cadetti Campus,
classificata per tempo iscrizione
nelle prime dieci in Italia. Il
team sarà composto da Jacopo
Nuca, Matteo Stallettì, Lorenzo
Bollani e Francesco Cavallotti. 
Grande soddisfazione, dunque,
per la squadra di Pavia che
firma il suo record di parteci-
pazioni ad un campionato ita-
liano. Il Direttore Tecnico degli
atleti, Mauro Comelli, incontrato
alla partenza per Roma, sorride:
“grande risultato che parte dal
lavoro messo in pratica in pas-
sato, continuando così questo
gruppo potrà togliersi tante sod-
disfazioni. Un grande compli-
mento a tutta la squadra per
come si è comportata quest’an-
no. Avanti così!”. 

GIULIA BARGIGGIA

PAVIA

La ventitreenne pavese Rebecca Nicoli

PUGILATO – L’atleta è nella Selezione che dovrà qualificarsi per Parigi 2024

La squadra Campus Team
convocata ai campionati
italiani di categoria nella

suggestiva piscina del Foro
Italico di Roma

La nuova compagine
nata dalla fusione 
del Tromello 
e del Cava Manara,
sarà guidata dal coach
Simone Garavaglia
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CICLISMO DOWNHILL – L’atleta lomellino eccelle nella categoria Master 2CICLISMO – Il 27 agosto in scena la settantesima edizione della corsa Under 23 élite

Assieme alla prestigiosa Frec-
cia dei Vini che nel 2023 si
disputerà a fine estate e pre-
cisamente il 17 settembre, il
Gp Colli rovescalesi gara di
ciclismo riservata agli Under
23 élite rappresenta uno degli
appuntamenti più importanti
del panorama ciclistico della
provincia di Pavia. La corsa
rovescalese, giunta alla sua
Settantesima edizione, è in
programma per domenica 27
agosto e vedrà ai nastri di par-
tenza ben 40 formazioni pro-
venienti da diverse zone ita-
liane e anche diverse
straniere. La corsa sarà come
da tradizione caratterizzata
dai continui sali e scendi sulle
splendide colline dell'Oltrepò
Pavese, grazie alla esemplare
organizzazione dell'associa-
zione dilettantistica Rovesca-
lese, sempre al top nella per-
fetta riuscita di eventi legati
al ciclismo. Sette squadre

straniere e 33 italiane che si
contenderanno la vittoria di
una delle gare di ciclismo Un-
der 23 più importanti d'Italia
che a fine agosto richiamerà

sulle colline oltrepadane tanti
appassionati di questa affasci-
nante disciplina sportiva che
sa regalare sempre tante emo-
zioni.

PAVIA

Grande prova per Luca Fu-
sani, rider di punta della so-
cietà La Sgommata Vigevano,
che ha vinto il titolo italiano
FCI di downhill (ciclismo di-
scesa libera) nella categoria
master 2. 
L’atleta del team lomellino ai
campionati nazionali della spe-
cialità che si sono tenuti a Prali,
sulle colline del torinese ha sfo-
derato sul tortuoso tracciato
detto Oro Bianco di oltre due-
mila metri, il suo enorme po-
tenziale dopo una run di alto
livello che gli è valsa la maglia
di campione italiano master -
2 e la seconda piazza assoluta
tra gli oltre duecento discesisti
di tutte le categorie presenti
allo start. 
Quella del forte atleta residente
a Valle Lomellina è una sta-
gione entusiasmante. Infatti
Fusani ha già vinto il titolo re-
gionale lombardo ed è andato
sul podio nelle tappe di coppa
Italia che lo hanno attestato

come leader della classifica
provvisoria di coppa. Soddisfa-
zione da parte della società con
sede a Vigevano con la diesse
Laura Carnevale che si è com-

plimentata con il proprio tes-
serato augurandogli anche di
poter fare performance di ri-
lievo anche in campo interna-
zionale.

PAVIA

Grande gioia per la giovane
promessa del Country Club Vo-
ghera, Maria Sole Albini, che
ha staccato il biglietto per i
campionati giovanili italiani di
tennis Under 13. La brava ten-
nista vogherese sarà protago-
nista dei tricolori di categoria
in programma dal 28 agosto al
3 settembre a Velletri in pro-
vincia di Roma. Maria Sole,
tredici anni ancora da compiere,
affronterà le migliori tenniste
italiane della sua categoria con
l'obiettivo di andare più avanti
possibile in questa prestigiosa
manifestazione tricolore. Per
la ragazza del sodalizio di via
Sturla è la seconda partecipa-
zione consecutiva agli italiani
giovanili visto che vi aveva
preso parte nel 2022. In questi
primi mesi del 2023 la Albini
è entrata tra le quattro migliori
promesse del tennis lombardo
a testimonianza delle sue grandi
doti tecniche. Una immensa
soddisfazione per il Country
Club Voghera dai maestri Marco
Debiaggi, Eros Vico e Riccardo
Faggi fino ad arrivare al pre-

paratore atletico Lorenzo Me-
dicina. Ultimamente la Albini
oltre all'attività in campo gio-
vanile sta facendo esperienza
anche in tornei senior contro
avversarie di alta classifica ben

più esperte, un modo per cre-
scere e migliorare sempre di
più con l'obiettivo di raggiun-
gere importanti traguardi.

PAGINA A CURA DI

RAFFAELE SISTI

VOGHERA

TENNIS – La giovane atleta del Country Club Voghera incontrerà le più forti tenniste italiane di categoria

Maria Sole Albini ai campionati italiani Under 13

In foto Maria Sole Albini del Country Club Voghera

Medaglie a raffica per le pavesi 
GINNASTICA RITMICA – Tre ori e tre argento per la squadra di Lorenzo Lanna

Raffica di medaglie per la
Ginnastica Pavese del presi-
dente Lorenzo Lanza che è
stata protagonista nel torneo
giovanile  di ginnastica rit-
mica per club che si è svolto a
Roma.  ella capitale Michelle
Parolo ha conquistato l'oro al
corpo libero alla palla, Lucia
Chiabrera argento alle cla-
vette, Sara Buonpane oro al
cerchio,Chloè Inzani oro cla-
vette e argento a corpo libero,
Alessandra Ventura bronzo
clavette e Beatrice Tonietti
oro nelle clavette. Nella cate-
goria senior Gaia Mastan-
tuono e Nastia Cadore hanno
ottenuto un buon secondo po-
sto rispettivamente alla palla
e al nastro. 
Le baby pavesi sono state gui-
date in questo torneo in terra

romana da Marta Cuzzone e
Asia Martino con la supervi-
sione della responsabile tec-
nica Maria Cristina Marini che
hanno prodigato di consigli le
giovani atlete. Risultati eccel-
lenti per la ginnastica Pavese
che anche in Lazio si è con-

fermata società top nel pano-
rama delle società italiane di
ginnastica ritmica. Frutto del
grande lavoro di qualità  che
il sodalizio di via Porta svolge
in palestra durante le sedute
di allenamento tese al miglio-
ramento delle ragazze. 

VOGHERA

La squadra della Ginnastica Pavese a Roma

Nicolò Buratti, vincitore dell’edizione 2022

In foto Luca Fusani sul podio più alto

Torna il Gp dei Colli rovescalesi Fusani vince il titolo italiano Fci
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